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CARNAVAL La programación oficial de las fiestas, al detalle, junto al Cartel Anunciador P 8 y 9

El Circuito Hípico del Sol, Sunshine Tour, celebra su XXXI edición
consolidado como un evento que va más allá de la hípica. Con nueve

semanas de competición en la Dehesa Montenmedio, no solo reúne a los
mejores jinetes del mundo, sino que también impulsa la economía local,

generando más de 1.600 empleos y un impacto superior a los 60
millones de euros. Su alcance se extiende al turismo y la hostelería,
favoreciendo la apertura de establecimientos en temporada baja y

proyectando la comarca como un referente de excelencia y
sostenibilidad a nivel internacional.
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Ha dicho...
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Imagen de
la semana

■ Vejer refuerza su relación con
Chefchaouen con nuevos
intercambios y su presencia en la
agenda de la Dieta Mediterránea. En
un encuentro internacional, con la
presencia del alcalde, Antonio
González, se acordaron dos viajes y se
inauguró una exposición fotográfica.
Además, el Ayuntamiento está
inmerso en la organización de las
actividades del 25° aniversario del
hermanamiento en 2025.

Lazos entre
hermanos

ser difíciles de romper. A menudo, el miedo se
manifiesta como una respuesta a la anticipa-
ción de lo que podría suceder, en lugar de a lo
que realmente está ocurriendo. Por lo tanto, es
fundamental aprender a anclarse en el aquí y el
ahora, permitiendo que nuestras emociones
fluyan sin ser arrastrados por ellas.

La autoobservación es una herramienta po-
derosa para abordar el miedo emocional. Al ob-
servar nuestras sensaciones físicas, pensamien-
tos y emociones sin juzgarlos, podemos comen-
zar a desentrañar las raíces de nuestro miedo.
Este proceso nos permite entender que el miedo
no es un enemigo a combatir, sino una señal que
nos invita a explorar y conocernos más profun-
damente. Este conocimiento puede resultar en
una mayor capacidad para enfrentar situacio-

El miedo emocional es una respuesta na-
tural del ser humano, una reacción que
puede surgir ante diversas situaciones,
pensamientos o recuerdos. Sin embar-

go, más allá de ser una simple respuesta bioló-
gica, el miedo se entrelaza con nuestras expe-
riencias, percepciones y la forma en que nos
relacionamos con el mundo y con nosotros
mismos. Abordar el miedo emocional implica
explorar no solo la emoción en sí, sino tam-
bién el contexto en el que se manifiesta y cómo
se convierte en parte de nuestra narrativa per-
sonal.

Cuando sentimos miedo, a menudo nos en-
contramos atrapados en un ciclo de pensa-
mientos que nos anclan en el pasado o nos
proyectan hacia el futuro. Esta disociación de
la experiencia presente puede intensificar el
miedo, generando una sensación de descon-
trol. En este sentido, el miedo se convierte en
un mecanismo que, en lugar de protegernos,
nos limita. La clave para romper este ciclo radi-
ca en la toma de conciencia de nuestras emo-
ciones y en el reconocimiento de cómo estas
influyen en nuestra percepción del momento
actual.

El miedo emocional puede estar relaciona-
do con experiencias pasadas que hemos vivi-
do, ya sean traumas o situaciones de alta carga
emocional. Estas experiencias moldean nues-
tras reacciones, creando patrones que pueden

nes que antes considerába-
mos amenazantes.

Además, el miedo emocio-
nal a menudo está vinculado
a la necesidad de conexión y
pertenencia. En un mundo

donde la interacción social
es fundamental, el miedo a

ser rechazado o a no ser acep-
tado puede convertirse en

un obstáculo significativo.
Aprender a aceptar nuestras
vulnerabilidades y compar-
tirlas con los demás puede
facilitar un sentido de comu-
nidad y apoyo, lo que a su

vez puede ayudar a mitigar
el miedo.
Es importante recordar que

el miedo emocional no tiene
que ser paralizante. Al aceptar

nuestras emociones y permitirnos sentirlas, po-
demos descubrir una fuerza interior que nos ca-
pacita para enfrentar nuestros miedos. El proce-
so de enfrentar el miedo puede ser gradual, y ca-
da paso que damos hacia la aceptación y la con-
ciencia nos acerca más a una vida plena y autén-
tica.

Para finalizar, el miedo emocional es una ex-
periencia compleja que está profundamente
arraigada en nuestras vivencias y relaciones. Al
enfocarnos en la experiencia presente, practicar
la autoobservación y fomentar conexiones sig-
nificativas, podemos transformar nuestro mie-
do en una oportunidad para el crecimiento per-
sonal. En lugar de ver el miedo como un obstá-
culo, podemos comenzar a entenderlo como un
compañero en nuestro viaje hacia el autocono-
cimiento y la autenticidad.■

Tribuna abierta

El Miedo Emocional
Una Exploración desde la Perspectiva de la
Experiencia Presente

Purificación Fuentes E
l próximo día 24 se cumple el tercer aniver-
sario de la ilegal y criminal invasión rusa
de Ucrania. La guerra generada tras esta
invasión ha dejado miles de víctimas en

ambos lados y ha generado un inmenso sufri-
miento en la región. Esta fecha nos recuerda el
coste humano y material de la guerra, y nos invi-
ta a reflexionar sobre la importancia de la paz, la
solidaridad entre las naciones y la resolución pa-
cífica de los conflictos.

Si con la invasión y la guerra, Rusia tenía la in-
tención de anexionarse Ucrania y debilitar a la
OTAN, el resultado ha sido el contrario: la orga-
nización más peligrosa de occidente, la OTAN,
que estaba en situación de incertidumbre en
cuanto a su propio futuro, se ha fortalecido y
además ha iniciado una peligrosa carrera de ar-
mamentos y un aumento nunca visto del milita-
rismo en las sociedades occidentales. La llegada
de Trump a la Casa Blanca no puede sino empe-
orar esta perspectiva planteando llegar hasta el
5% en gastos militares en detrimento de los gas-
tos sociales. 

Además, la amenaza del uso de armas nuclea-
res por parte de Rusia, o la situación de degrada-
ción de centrales nucleares como Zaporiya,nos
genera una enorme preocupación, haciendo
más necesario que nunca que países como Espa-
ña firmen el Tratado de Prohibición de Armas
Nucleares (TPAN). No resulta sorprendente que
Putin encuentre el respaldo y adhesión de la ul-
traderecha de toda Europa. Más incomprensi-
ble, en cambio, es que Rusia sea apoyada por de-
terminados sectores de la izquierda, exclusiva-
mente porque se declara enemiga de EE.UU. y la
OTAN. No todos los enemigos de nuestros ene-
migos son nuestros amigos, desde luego

Esta guerra ha llevado a una escalada de la
violencia y a una crisis humanitaria de grandes
proporciones, que se ve agravada por el corte de
la ayuda estadounidense. Millones de personas
han sido desplazadas de sus hogares como refu-
giados internos o en países europeos y la infraes-
tructura de muchas ciudades ucranianas ha
quedado devastada.

La situación internacional se ha tornado ex-
tremadamente inestable, cada vez más incierta y
peligrosa, lo que está siendo favorecido por la
presidencia de Trump y el acceso a gobiernos eu-
ropeos de partidos de ultraderecha, cuyo exacer-
bado ultranacionalismo es un peligro para la
paz. La solidaridad con Ucrania, que tuvo una
importante respuesta en los primeros meses de
la agresión rusa, ahora sigue siendo una necesi-
dad. No podemos olvidarnos del sufrimiento del
pueblo ucraniano y de todas las personas afecta-
das por esta guerra cruel. 

Aunque parezca ciertamente difícil tenemos
que reclamar el fin de las hostilidades y el inicio
de un diálogo que permita alcanzar una solu-
ción pacífica y duradera, en la cual tanto Ucra-
nia como Rusia tengan garantías de seguridad.

En este tercer aniversario lo más importante es
recordar a las víctimas y conseguir un compro-
miso con la paz y la justicia. Porque el futuro so-
lo se puede construir desde la paz, que es un de-
recho fundamental de todos los seres humanos.
Queremos un mundo en el que prevalezcan el
diálogo y la cooperación, y donde todos los pue-
blos puedan vivir en armonía y seguridad.■

Artículo Primero

Rafael Lara

Ucrania
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Recuerdo un día en el centro de salud
que estando de guardia entraron
unos militares que traían a una mu-
jer con algunas heridas por acciden-

te de tráfico. Tras comprobar su estado de sa-
lud y curar las heridas superficiales que pre-
sentaba, le comenté que la íbamos a trasladar
al hospital porque según relataban los milita-
res que la acompañaban, el vehículo en el que
viajaba de copiloto había sufrido varias vuel-
tas de campana y como consecuencia presen-
taba policontusiones y traumatismo craneal
que obligaba a su observación y estudio con
radiografías. La señora me explicó que son de
Bilbao y están de vacaciones en Zahara de los
Atunes en un hotel, dejaron a los niños de 15 y
17 años en la piscina y había ido con su mari-
do a Barbate a hacer unas compras. En la cur-
va de los militares su marido perdió el control
del vehículo que se salió de la carretera y dio
varias vueltas de campana. Me preguntaba
cómo estaba su marido porque no sabía nada
de él y había salido despedido del coche sin
recordar si su esposo pudiera llevar el cintu-
rón de seguridad abrochado. Le informé que
ella era la primera persona que llegaba del ac-
cidente sin haber atendido a nadie más y des-
de su espalda uno de los militares me hizo un
gesto que entendí para decirme algo a solas.
Le dije a la señora que se sentara un momen-
to en la sala de curas con la enfermera y me fui
con el militar a otra consulta. Me contó que
efectivamente su marido había salido despe-
dido del coche y habían encontrado el cuerpo
varios metros más alejado y con la cabeza de-
capitada. En aquel momento pensé en esos
niños tranquilamente disfrutando en la pisci-
na que se acababan de quedar sin padre, en
esa mujer con su total desconocimiento y la
incertidumbre que se apoderaba de ella sin
saber el fatal desenlace. Llegaba el momento
de tener que dar la mala noticia, eso para lo
que apenas te enseñan en la universidad,
aquello para lo que jamás estás preparado y
que te genera un cúmulo de sensaciones de
angustia, rabia, impotencia y dolor. Pensaba
en el cuerpo de ese marido y ese padre junto a
la carretera con el forense haciendo el levan-
tamiento y esos niños que iban a ser recogi-
dos para trasladarlos al centro de salud de
Barbate junto con su madre y que pasarían

por el lugar del accidente. Tantos sentimientos
de fatalidad se acumulaban en mi cabeza que
tuve que pedir la presencia de otro compañero
para apoyarme en dar la fatal noticia. 

Igual que fue esta situación, los médicos nos
enfrentamos también en ocasiones a tener que
dar malas noticias en diagnósticos y resulta-
dos de pruebas que atemorizan con razón a los
pacientes y nos generan angustia y un estrés
importante, produciendo  en la persona infor-
mada un cambio emocional grave y una visión
catastrofista del futuro. Al transmitir una mala
noticia el entorno debe ser el adecuado, donde
no existan interrupciones, de manera íntima y
privada, lo ideal realizarlo en una consulta
sentados y no en una sala de espera o un pasi-
llo. La comunicación entre médico y persona a
la que se informa tiene que ser fluida y en un
lenguaje comprensible evitando jergas y tér-
minos médicos de difícil comprensión y ha-
ciendo que sea adecuado a su entendimiento.
Los receptores de malas noticias no olvidan
nunca cuándo, dónde, cómo y quién le infor-
mó de ella y muchas de las quejas hospitala-
rias están basadas en la mala calidad de la in-
formación.. No es malo mostrar por parte del
médico emociones o empatía, somos personas
y algunas veces nos vemos reflejado en ese su-
frimiento. Prever las reacciones y dejar tiempo
para que se expresen adecuadamente, sugerir
si desea la presencia de algún familiar o acom-
pañante.  

A  la hora de asimilar una mala noticia tam-
bién influye la personalidad de quien la recibe,
creencias religiosas, situación en la que vive o
el apoyo familiar existente. En principio la in-
formación debe ser sencilla y poco detallada
para analizar si el informado quiere saber más
y evaluar cómo la recibe, preparando al pa-
ciente con frases como "me temo que no es lo
que esperábamos" y adelantando pequeñas
porciones para que la vaya asimilando. Aún
así siempre es un momento muy difícil para el
sanitario y el que la recibe. Quisiera dedicar es-
te artículo a aquellas personas que guardo en
mi memoria y ya no están con nosotros, espe-
cialmente mi madre, a aquellas personas que
luchan día a día con su enfermedad, que se-
pan que nunca estarán solos y su lucha es la
nuestra con avances cada vez mayores en la
medicina, nunca os deis por vencido y, por su-
puesto, a aquellos que perdieron a alguien
querido y sufrieron ese proceso desde recibir la
mala noticia hasta el desenlace. Quien no se
olvida, nunca se alejará de nosotros. ■

Malas noticias

Estamos a un paso del colapso. Y no lo di-
go por la llegada al poder de populistas
peligrosos, seres inmundos, gente re-
pugnante, extremistas, personas sin

corazón. No lo digo por las barbaridades que se
escuchan nada más poner el telediario o por la
regresión al pasado o por la presencia de putos
nazis en las altas esferas del poder. No lo digo
por las guerras, los genocidios o las hambru-
nas y las sequías. No lo digo por un sistema
educativo cada vez más enfocado a generar bo-
rregos especializados en balar hacia dentro. No
lo digo por esta sociedad enfocada a perseguir
sueños de felicidad y consumo, incapacitada
para soportar el sufrimiento, el esfuerzo y el sa-
crificio (QUE TAMBIÉN). Lo digo por la canti-
dad de pringaos, gilipollas, soplapollas, ta-
raos, imbéciles, ignorantes, toca pelotas, fraca-
sados, cretinos, necios, mentecatos, que pue-
blas las redes sociales con sus opiniones de
mierda, con sus discursos, sus mítines, sus ho-
milías, sus disertaciones, sus diatribas, sus
monsergas, sus arengas, sus peroratas, sus ex-
hortaciones, sus sermones, sus soflamas…
dándoles a las teclas como mamporreros e in-
cluso, os lo juro, usando el chatgpt como susti-
tuto de la inteligencia propia, como en busca
de ayuda para expresar lo que en su interior to-
do el mundo debería compartir… y el que no lo
haga es que es tonto, fascista, zurdo, palmero,
lameculos, machista, comunista o lo que sea
que esté enfrentando a su pensamiento. Es el
colapso de la humanidad a través de la destruc-
ción de la razón, el sentido común, la empatía
y la capacidad para discrepar, dilucidar, anali-
zar y reflexionar. 

Uniformados. Cada cual es su puto bando.
Sin grises. En blanco y negro a lo bestia. Sin ga-
mas, ni contradicciones. O de los míos, o del
bando contrario. Sin términos medios. Detrás
conviven amargamente intereses espurios,
egoístas, envenenados, bastardos… Ahí tene-
mos a tontos del haba defendiendo o atacando
a Donald Trump, a Pedro Sánchez, a Juanma
Moreno, a Milei, al alcalde de este u otro pue-
blo, al concejal de la oposición, al presidente
de Iberdrola, a Rubiales, a Jenni Hermoso, co-
mo si les fuera la vida en ello, como si sus opi-
niones sentasen cátedra mientras las escriben
sentados en el váter o haciendo tiempo entre
paja y paja. Os juro que he leído barbaridades…
gente llamando fracasado a actores o futbolis-

tas o científicos o políticos o empresarios o es-
critores o cantantes o periodistas o activistas o
médicos o deportistas o artistas de éxito, que
viven y vivirán sus vidas sin jamás detenerse
ni un segundo en conocer el nombre de ese ve-
cino que en un foro de pueblo lo insultaba pa-
ra reafirmar alguna idea o proclama o ideolo-
gía o qué se yo. Fracasados insultando a gente
con éxito. Jubilados criticando las pensiones.
Parados con subsidios aplaudiendo a quienes
se los quieren quitar. Pobres lanzando espu-
tos con faltas de ortografía a pobres de otras
razas. Peña de mirada triste y más triste exis-
tencia discutiendo e insultándose porque pa-
ra uno el PSOE mola, para otros el que mola es
el PP, o Vox, o Sumar, o Restar.  Peña de mira-
da triste y más triste existencia, arreglando los
problemas del pueblo mientras se rascan los
huevos frente al ordenador o con la cara azul
de tanto mirar el móvil. Peña de mirada triste
y más triste existencia criticando a quienes
antes alababan porque todo depende de si co-
bro o no cobro. Peña de mirada triste y más
triste existencia, restregándose las miserias
los unos a los otros... vecinos insultándose a
la vista de todos por defender a quienes ni co-
nocen. Peña de mirada triste y más triste exis-
tencia, dando la cara o escondidos en la co-
bardía de un perfil falso como sus vidas, de-
jando constancia por escrito y públicamente
de que las neuronas que tiene son las que son
y no les pidas más a la estulticia de este colap-
so social.  

Gente de mirada triste, de triste existencia,
con hedor a naufragio personal e íntimo, que
usa las redes como refugio de sus fracasos y
frustraciones, en busca de esa atención tan
necesaria para quienes dejaron de amarse y
optaron por esparcir el odio que emana de un
interior colapsado. Gente de mirada triste, de
triste existencia, que espera que alguien con-
teste a su estúpido, superfluo y prescindible
comentario en busca o bien del aplauso de
otro pringado o la crítica de otro aburrido que
es el reflejo inverso de su ser frente al espejo
de la red social. Gente de mirada triste, de tris-
te existencia, que creen que así demuestran
su ingenio, su superioridad moral, su capaci-
dad intelectual, su altura de miras, pero que
lo único que demuestran es su miserable exis-
tencia cada día más virtual, cada día menos
real. Vive y deja morir, so gilipollas. Y si estás
pensando que este escrito está dirigido a ti
porque te sientes identificado y/o aludido, la
respuesta es que sí, es a ti a quien me dirijo, sí,
es a ti a quien le escribo.  ■

Colapso 

YOUNES
NACHETTsin

diazepamA curarse 
en salud

FERNANDO 
ARÉVALO ROSADO

ferareros@hotmail.com
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Coplas, diversión, gastronomía,
pasacalles, disfraces y tradición 

CarnavalCarnaval PROGRAMACIÓN Y CARTEL

Younes Nachett
VEJERVejer de la Frontera se sumerge

en la magia del Carnaval con
una programación llena de tra-
dición, música y diversión, que

se desarrollará del 7 al 16 de marzo. El
arranque de la fiesta tendrá lugar el vier-
nes 7 de marzo con el Concurso de Agru-
paciones en el Teatro Municipal San
Francisco, con entradas a la venta desde
el día anterior. El sábado 8 de marzo, la
jornada comenzará con una piñata para
los más pequeños en la Plazuela, segui-
da del esperado Pregón y la entrega del
Pito de Oro del Carnaval 2025, otorgado
al Grupo Scout EDEN 309. Tras ello, la
noche se iluminará con coplas en la ca-
lle Juan Bueno.

El domingo 9 de marzo será el turno
de la VIII Berza Popular en la Plaza 25,
con actuaciones de agrupaciones desta-
cadas como la chirigota "Por si acaso,
las precavidas" o la comparsa infantil
"Coloretes", además de la entrega del
primer premio de chirigota del Concurso
de Agrupaciones.

El miércoles 12 de marzo se celebrará
la Noche de Romanceros e Ilegales en la

Peña Bajada de la Bol-
sa, mientras que el
jueves 13 será el turno
de la Noche de Cuplé y
Pasodobles en el mis-
mo lugar. El viernes
14, los más pequeños
protagonizarán un
pasacalles infantil,
seguido del Concurso
de Popurrí con la par-
ticipación del coro
"La Fábrica de Choco-
late".

El sábado 15 de mar-
zo, la Plaza de la Paz
acogerá la Gran Pollá,
una degustación de
pollo al ajillo con ac-
tuaciones de agrupa-
ciones carnavalescas,
organizada por la Ta-
berna Caragato. Por la
tarde, la Plazuela será
escenario de la XIII
Dobladilla Popular,
con una fiesta infantil
y más actuaciones,
culminando en una

verbena de disfraces
en la caseta municipal
"La Noria".

El gran cierre del
Carnaval llegará el do-
mingo 16 de marzo con
la Gran Cabalgata del
Humor, que recorrerá
las calles del munici-
pio en un desfile lleno
de color y sátira. Como
broche final, se proce-
derá a la tradicional
quema del Pito de Car-
naval y una degusta-
ción de caldo de pu-
chero en la Plazuela.

Y ayer jueves tuvo lu-
gar,la presentación del
cartel que anuncia las
fiestas del Carnaval de
Vejer, obra del artista
riojano, José Ángel Li-
gero Martínez, que re-
sultó ganador en el
concurso de carteles
organizado por la Dele-
gación Municipal de
Fiestas.

El miércoles 12
de marzo se
celebrará la
Noche de
Romanceros e
Ilegales en la
Peña Bajada
de la Bolsa,
mientras que
el jueves 13
será el turno
de la Noche de
Cuplé y
Pasodobles en
el mismo lugar
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“Llevamos más de 35 años participando

activamente en el carnaval” 

CarnavalCarnaval El Grupo Scout Edén 309, galardonado con
el Pito de Oro 2025 del Carnaval de Vejer

Younes Nachett
VEJEREl Carnaval de Vejer reconoce cada año

a aquellas personas o colectivos que,
con su esfuerzo y dedicación, contri-
buyen al crecimiento y la conserva-

ción de la fiesta. En esta ocasión, la Mesa del
Carnaval ha decidido conceder el prestigioso
Pito de Oro 2025 al Grupo Scout Edén 309, en
reconocimiento a su compromiso y partici-
pación activa en las celebraciones del muni-
cipio. Integrado por jóvenes de diferentes
edades, el Grupo Scout Edén 309 ha demos-
trado ser un pilar fundamental en la organi-
zación y desarrollo del Carnaval vejeriego. Su
labor va más allá de la simple colaboración,
pues han sabido implicarse con pasión en la
dinamización de las fiestas, contribuyendo a
mantener viva la tradición y fomentando el
espíritu festivo entre vecinos y visitantes.

¿Qué significa para ustedes recibir el
Pito de Oro 2025 en el Carnaval de Vejer
de la Frontera?

Para nosotros, recibir este reconoci-
miento, es una gran satisfacción ya que
llevamos más de 35 años participando
activamente en el carnaval de nuestro
pueblo. 

¿Cómo ha sido la participación del
Grupo Scout Edén 309 en la organiza-
ción y desarrollo del Carnaval?

A finales de los años 80 fue cuando el
grupo comenzó a involucrase con el
Ayuntamiento en la organización y pre-
paración de la Gran Cabalgata del Hu-
mor, clasificando los grupos que partici-

paban por las distintas edades y diri-
giendo la cabalgata para que todo salie-
se lo mejor posible. 

¿Cuáles han sido los momentos más
especiales o significativos para ustedes
en esta celebración?

El simple hecho de participar cada
año ya lo hace especial. Son muchos mo-

mentos especiales los que vivimos cuan-
do empezamos con los preparativos.
Una infinidad de reuniones para ver el ti-
po de ese año, la implicación tanto de
educandos, scouters y familias, las caras
de ilusión de nuestros niños y niñas
cuando estamos esperando para salir
desde el final del colegio de los molinos,

pero sobre todo, es muy especial cuando
vemos como el pueblo de Vejer espera,
año tras año, nuestro paso por la cabal-
gata. Es muy ilusionante escuchar mien-
tras pasamos por los diferentes lugares
del recorrido: “Mira, ahí vienen los
Scouts”.

¿Qué valores scout consideran que

han aportado al Carnaval y cómo han in-
fluido en su labor dentro de las festivida-
des?

Los valores scouts están presente en
nuestro día a día, son valores de compa-
ñerismo, ayuda a los demás, compartir,
intentar hacer lo mejor, estar siempre lis-
tos y unidos, y sobre todo, un servicio a

nuestro pueblo. En todas las actividades
que llevamos a cabo desde nuestro gru-
po están presentes estos valores, ya que
es una forma de vida y todo el que ha pa-
sado por nuestro grupo lo sabe perfecta-
mente. Podemos decir que tenemos una
buena cantera de carnaval ya que mu-
chos de los que han participado en chiri-
gotas, comparsas y cuartetos han pasa-
do antes por el Grupo Scout Edén 309. 

¿Cómo ha evolucionado la participa-
ción del grupo en el Carnaval a lo largo
de los años?

Como hemos dicho antes, empezamos
organizando de la mano del Ayunta-
miento la Cabalgata Infantil, la Cabalga-
ta del Humor, participábamos por sec-
ciones divididas por edades y desde el
año 1995 hasta nuestros días, participa-
mos como grupo.  También, desde hace
cuatro años, el primer sábado de carna-
val, colaboramos y realizamos las piña-
tas infantiles en la Plazuela. 

¿Qué mensaje les gustaría enviar a la
comunidad de Vejer y a los futuros
scouts que quieran involucrarse en la
fiesta?

El mensaje que nos gustaría mandar,
en primer lugar, es que estamos muy
agradecidos por este reconocimiento y
que se ponga en valor todo el trabajo que
llevamos haciendo por el carnaval de Ve-
jer y que vamos a seguir haciendo. Tam-
bién nos gustaría hacer un llamamiento
al pueblo de Vejer para que se involucre
más en la fiesta y así engrandecerla aún
más si cabe.

El mensaje que
nos gustaría
mandar, en
primer lugar,
es que
estamos muy
agradecidos
por este
reconocimiento.
También nos
gustaría hacer
un
llamamiento al
pueblo para
que se
involucre más
en la fiesta y
así
engrandecerla
aún más si
cabe”
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‘‘Younes Nachett
VEJEREl Carnaval de Vejer ya tiene voz para su

próximo gran pregón, y será la de
Francisco José Secades Muñoz, co-
nocido popularmente como Seca-

des, un artista con una trayectoria marcada
por la pasión, la versatilidad y el talento. Su
nombramiento como pregonero de 2025 es un
reconocimiento a su entrega al mundo del
Carnaval y la música, disciplinas que han de-
finido su vida desde la infancia. Un recono-
cimiento más que merecido...

Secades dio sus primeros pasos en la
Agrupación Musical Virgen de la Oliva,
donde ingresó con apenas 10 años y per-
maneció hasta los 25. Fue allí donde,
además de formarse musicalmente, ad-
quirió valores esenciales como la disci-
plina y el compañerismo, elementos que
más tarde trasladaría al mundo del Car-
naval. Su debut en las tablas llegó en
2007 con la comparsa Los Embusteros, y
desde entonces su trayectoria ha sido
imparable: ha formado parte de más de
20 agrupaciones en diferentes modalida-
des y categorías, dejando su huella como
componente, afinador y compositor.

A lo largo de los años, Secades ha pisa-
do en numerosas ocasiones el Gran Tea-
tro Falla (nos dijeron que doce, pero han
sido trece sin contar su participación con
la cantera), logrando importantes reco-
nocimientos, como un segundo y un ter-
cer puesto en la categoría infantil. Su im-
plicación en el Carnaval no se limita a un
solo rol, pues su capacidad para adap-
tarse a distintas facetas lo ha convertido
en un referente dentro del panorama
carnavalesco. Este 2025, además de su
papel como pregonero, será pieza clave
en dos agrupaciones: la comparsa "Más
típico no lo hay… de Conil a Caí", donde
participa como componente y encargado
de afinación, y la chirigota "Tirado por
tus calles", de la que es autor de la músi-
ca.

El Ayuntamiento de Vejer ya ha felici-
tado a Secades por su elección como pre-
gonero, confiando en que su pregón será
un momento único para el pueblo y los
aficionados al Carnaval. Y no es para me-
nos, porque si algo ha demostrado Seca-
des en su carrera es que vive y siente el
Carnaval como pocos, con la entrega y la
emoción de quien sabe que su voz es
también la de un pueblo que late al ritmo
del 3x4.

¿Qué sentiste al recibir la noticia de

que serías el Pregonero del Carnaval de
Vejer 2025?

La verdad es que me llevé una gran
alegría. No me lo esperaba para nada.
Estaba en el local de ensayo, liado con la
comparsa y me llamaron. En otras oca-
siones suelen preguntarte si quieres ser
pregonero pero en este caso me dijeron

que era el pregonero (risas)… no me dio
tiempo a pensarme nada, sino a tomár-
melo como me lo he tomado, como un
premio, un galardón que me ha dado el
carnaval.

Tu trayectoria en el carnaval es exten-
sa, pero ¿cómo recuerdas aquella prime-
ra vez en 2007 con Los Embusteros?

Los inicios siempre son bonitos. Aque-
lla vez fui componente y conocí a mu-
chos compañeros que hoy en día siguen
a mi lado como por ejemplo mi amigo
Diego El Gallo que al cabo de los años
volvimos a coincidir y que a día de hoy
aquí seguimos. Lo recuerdo muy bonito
porque también fue el primer Carnaval

de mi hija que acaba de nacer. Creo que
su nacimiento me trajo el Carnaval, pues
llevo en este mundo los mismos que tie-
ne ella. 

Has participado en más de 20 agrupa-
ciones y has pisado el Gran Teatro Falla
en 12 ocasiones. ¿Qué momentos desta-
carías de tu carrera carnavalera?

He pisado el Gran Teatro Falla en trece

A quienes
sueñan con
formar parte
de esta fiesta,
les diría que se
pongan metas
a corto plazo,
que no se las
pongan a largo
plazo y que
disfruten el día
a día con su
agrupación,
que sean
compañeros y
que hagan de
la fiesta algo
bonito. Que
disfruten cada
momento,
desde los
ensayos hasta
que se cierre el
último telón o
se quiten el
último disfraz
porque el
Carnaval,
aunque
parezca que es
muy largo, se
va en un abrir
y cerrar de ojos

“Voy a dar todo de mí porque es
una oportunidad única en mi vida”

CarnavalCarnaval Francisco José Secades Muñoz,
Pregonero del Carnaval 2025
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Cuando
empiece el
pregón 
un momento en
el que sin que
tengamos que
hablar a la
gente le va a
llenar y le va a
emocionar
mucho... Lo
único que
espero en
cuanto a mi
intervención, es
que sea del
agrado de
todos y que esté
a la altura de los
grandes
pregones que
ya se han dado
aquí en Vejer

‘‘ocasiones porque antes de este proyecto
(la comparsa de Conil) estuve con la
comparsa Mis Dulces Tentaciones, pero
además director musical, por ponerme
algún calificativo, dentro de la agrupa-
ción infantil y juvenil que hubo en Conil,
pues también estuve en el Falla. No pi-
sando las tablas como componente pero
sí como compañero de la dirección. En
cuanto a los momentos a destacar, pues
en verdad cada año tiene sus momentos.
Tengo algunos en la cabeza, siendo este
año el que más he disfrutado en las ta-
blas… pero también están las finales con
los niños fueron muy bonitas. La prime-
ra vez que se levantó el telón con el pro-
yecto de la comparsa de Conil, ‘La Fuga’,
no se me va a olvidar en la vida. Fue un
día muy bonito, con el teatro a rebosar….
Cantamos antes de Antonio Martín… eso
fue la suerte del principiante, porque
desde entonces hasta el día de hoy, he-
mos estado cerrando sesión once años
después (risas). Tengo muchos recuer-
dos bonitos, es difícil mencionar alguno,
pero claro el más bonito es el de este año
cuando cruzando las puertas le pedí ma-
trimonio a la que será mi futura esposa. 

La disciplina y el compañerismo fue-
ron valores que aprendiste en la Agrupa-
ción Musical Virgen de la Oliva. ¿Cómo
han influido en tu forma de vivir el car-
naval?

Pues ha sido la receta para que la com-
parsa de Conil lleve tantos años y se
mantenga en el tiempo. La disciplina, la
educación musical, los ensayos, el saber
estar, el compañerismo… todos son fac-
tores que dentro del Carnaval son más
complicados de mantener porque cada
uno es de una forma… pero en este caso
la comparsa de Conil perdura en el tiem-
po gracias a esos valores y a lo que
aprendí cuando estuve en esa agrupa-
ción.

¿Qué significa para ti el Carnaval de
Vejer y qué lo hace especial en compara-
ción con otros carnavales de la provin-
cia?

El Carnaval de Vejer lo hace especial
su gente, mis amigos… no puedo ser ob-
jetivo en este caso porque tengo amigos
en todas las agrupaciones. El Carnaval
de Vejer tiene un concurso que podría
ser el mejor de la provincia si así lo qui-
sieran, pero tampoco voy a negar que se
mantenga un concurso tan familiar, en el
sentido que siempre vamos las mismas
agrupaciones, también tiene su encanto.

El Carnaval de Vejer para mí es una fecha
de reencuentros y de alegría.

Este año formas parte de la comparsa
“Más típico no lo hay… de Conil a Caí” y
la chirigota “Tirado por tus calles”. ¿Có-
mo compaginas ambos proyectos con la
responsabilidad de ser pregonero?

Pues a eso le tenemos que sumar que
tengo una boda a la vista, que tengo un
trabajo, que somos siete en casa (cinco
niños y María y yo)…. Entonces, lo puedo
compaginar todo porque tengo mucha
ayuda. Para el Pregón me están ayudan-
do mis amigos Pepe Purito, Corrales y
Carlos Peneque… mi novia y mis hijos
también están al pie del cañón. Para el
Pregón no estoy teniendo ningún proble-
ma. Para la chirigota, pues hay una per-
sona que se dedica a afinarla, que es
Juanma, que es el que lleva todo el peso
de la afinación mientras que yo solo he
hecho la letra y la música, y voy muy de
vez en cuando. Además de su director, el
Titi, con el que hablamos muchas veces.
Y en cuanto a la comparsa es mi día a día,
con ensayos y demás. Todo es organizar-
te bien y al final todo se puede hacer.

¿Nos puedes adelantar algún detalle
sobre el pregón? ¿Qué podemos esperar
de tu intervención?

Un detalle es que sin hablar y sin decir
nada, cuando se abra el telón y vaya a co-
menzar el Pregón, la estampa que se va a
ver creo que va a ser muy emocionante.
Solo la estampa ya va a ser emocionan-
te… cuando empiece el pregón va a ver
un momento en el que sin que tengamos
que hablar a la gente le va a llenar y le va
a emocionar mucho. Lo único que espero
en cuanto a mi intervención, es que sea
del agrado de todos y que esté a la altura
de los grandes pregones que ya se han
dado aquí en Vejer, y que no quepa duda
de que voy a dar todo de mí porque es
una oportunidad única en mi vida. 

Después de tantos años dedicados al
carnaval, ¿qué consejo le darías a quie-
nes sueñan con formar parte de esta fies-
ta?

Pues que se pongan metas a corto pla-
zo, que no se las pongan a largo plazo y
que disfruten el día a día con su agrupa-
ción, que sean compañeros y que hagan
de la fiesta algo bonito. Que disfruten ca-
da momento, desde los ensayos hasta
que se cierre el último telón o se quiten el
último disfraz porque el Carnaval, aun-
que parezca que es muy largo, se va en
un abrir y cerrar de ojos.  
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‘‘Younes Nachett
VEJEREl Carnaval de Vejer ha encontrado en

la Murga ‘Somos un montón de pe-
danías’ una voz nueva, fresca y con
ganas de remover conciencias. Detrás

de este proyecto está Alejandro Guzmán
Manzanares, ‘Porruo’, un apasionado de
estas fiestas que ha asumido el reto de
llevar adelante una agrupación con un
fuerte componente social y reivindicati-
vo. Desde su nacimiento, esta murga ha
tenido claro su propósito: hacer Carna-
val y, al mismo tiempo, denunciar las in-
justicias que afectan al pueblo. A través
de sus coplas, ponen el foco en los pro-
blemas sociales, económicos y políticos
que afectan a la gente común, con la in-
tención de despertar conciencias y unir a
la ciudadanía en la lucha por sus dere-
chos. Inspirados en los grandes carnava-
leros, su repertorio es un reflejo de la re-
alidad local, con letras que invitan tanto
a la risa como a la reflexión.

El grupo está formado por jóvenes que
se están iniciando en el mundo del Car-
naval, lo que supone un desafío en tér-
minos de compromiso y disciplina, pero
también una oportunidad para transmi-
tirles el veneno de la fiesta. Para ‘Po-
rruo’, esta murga es mucho más que un
simple grupo de Carnaval: es una plata-
forma para que las nuevas generaciones
aprendan, se impliquen y mantengan vi-
va una tradición que, en Vejer, necesita
impulso.

El año pasado, la murga sorprendió
gratamente al público, demostrando
que había espacio para una propuesta
diferente dentro del Carnaval vejeriego.
Su frescura y su capacidad para conectar
con la gente marcaron un antes y un des-
pués en la fiesta, que en los últimos años
había sufrido cierta pérdida de fuerza.
Ahora, con su nuevo repertorio, buscan
consolidarse y seguir ofreciendo un Car-
naval que no solo divierta, sino que tam-
bién haga pensar.

En esta entrevista, hablamos con Ale-
jandro Guzmán ‘Porruo’ sobre la filoso-
fía de la murga, el proceso creativo y la
evolución del Carnaval en Vejer.

¿Cómo nació la idea de crear una mur-
ga? Bueno, ¿primero qué es una murga y
por qué optasteis por este tipo de agru-
pación? 

Ante todo, muchas gracias por dar co-
bertura a nuestro proyecto de Carnaval
porque es lo que verdaderamente nos

importa, hacer Carnaval en nuestra tie-
rra, en nuestro pueblo… el Carnaval es lo
que nos gusta, lo que hemos mamado
desde chico y lo que nos ha unido. La
murga nació hace tiempo aunque tuvi-
mos un parón de unos años porque cada
uno tenía sus obligaciones. De hecho, es-
te proyecto nació en 2011 con la Murga de
los Requetesalidos. Era una murga híbri-
da, es callejera y no es ni comparsa, ni
chirigota… Es nuestra forma de ver el
Carnaval y de hacerlo a nuestra manera.
Metemos cosas de comparsa, de chirigo-
tas pero sobre todo es callejera… ese es el
espíritu. No seguimos unos parámetros y
es mixta, con hombres y mujeres. La idea
nació en 2011, nos salió muy bien, nos lo
pasamos muy bien porque no concursá-
bamos y no teníamos esa presión. Pasa-
mos un carnaval estratosférico. Todos
veníamos de cantar sobre todo en com-
parsas y si concursas, pues hay unas exi-
gencias y es otro tipo de Carnaval que
también nos gusta, pero optamos por
una murga con la que disfrutamos mu-
chísimo. Luego con el paso del tiempo y
por lo que hemos comentado, se paró
hasta el año pasado cuando volvimos a
retomar el proyecto, con gente nueva, y

nos volvió a salirnos muy bien, disfru-
tando y conectando con el público. Y es-
te año pues hemos vuelto…

¿Qué nos puedes adelantar sobre su
repertorio? 

Vamos de las pedanías de Vejer y que
venimos a reivindicar que también exis-
timos y que formamos parte del pueblo.
Nos llamamos, por si alguien no lo sabe
aún, ‘Somos un montón de pedanías’.

¿Cuáles son las principales fuentes de
inspiración a la hora de escribir letras y
música para la murga?

A la hora de escribir la letra y la músi-
ca nos centramos en que lo único que
queremos hacer es Carnaval y reivindi-
car todos los problemas sociales que pa-
dece nuestro pueblo, y las injusticias que
existen. Queremos intentar que la gente
se una para luchar por nuestros dere-
chos. La clase media está muy exprimida
y aunque sea un problema global, nos-
otros hablamos de nuestro pueblo y aquí
tenemos que luchar mucho por un peda-
zo de pan. Nos inspiramos en los gran-
des carnavaleros porque el Carnaval es
nuestro día a día.

¿Cómo está siendo la respuesta del
grupo y del público en los ensayos y pri-

meras actuaciones?
Aunque la murga cuenta con chavales

que están empezando, que aún no saben
lo que cuesta sacar un proyecto así hacia
adelante, lo que cuesta contar con un re-
pertorio, lo que supone buscar disfraces,
financiación… pero estoy muy contento
porque es un aprendizaje para ellos y es-
tán viviendo la primera experiencia de lo
que es el Carnaval. Al final uno lleva mu-
chos años y lo que quiero es transmitir
ese veneno, esa reivindicación, esa liber-
tad de expresión. Estoy muy contento
aunque son muy trabajosos y falta un po-
co más de disciplina (risas) pero están
muy ilusionados, pero es algo que se ad-
quiere con el tiempo. En cuanto al públi-
co, el año pasado pegamos un golpe en
la mesa como una murga muy fresca,
gente nueva, gente del carnaval de toda
la vida haciendo otro carnaval, y para
Vejer era importante porque los últimos
años el Carnaval estaba un poco de capa
caída. Es decir, la conexión con el públi-
co fue muy positiva.

En los últimos años, ¿cómo ves la evo-
lución del Carnaval de Vejer? ¿Crees que
está en un buen momento o que hay re-
tos que afrontar?

A la hora de
escribir la letra
y la música nos
centramos en
que lo único
que queremos
hacer es
Carnaval y
reivindicar
todos los
problemas
sociales que
padece
nuestro
pueblo, y las
injusticias que
existen.
Queremos
intentar que la
gente se una
para luchar
por nuestros
derechos. La
clase media
está muy
exprimida y
aunque sea un
problema
global,
nosotros
hablamos de
nuestro pueblo
y aquí
tenemos que
luchar mucho
por un pedazo
de pan

“Tiene cosas de comparsa, de
chirigotas, pero sobre todo es callejera”

CarnavalCarnaval Alejandro Guzmán ‘Porruo’ y la Murga
‘Somos un montón de pedanías’
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Al final hay
gente tirando
del carro como
David El
Mosquito que
está con los
infantiles y
también nos ha
dado su apoyo a
la murga con
letras y música.
He visto
tiempos peores,
no lo veo mal,
por ejemplo
nosotros
contamos con
un arsenal de
chavales
jóvenes que
nunca han
salido

‘‘La evolución del Carnaval sufrió un
parón muy grande y ahora no lo veo tan
mal. Al final hay gente tirando del carro
como David El Mosquito que está con los
infantiles y también nos ha dado su apo-
yo a la murga con letras y música. He vis-
to tiempos peores, no lo veo mal, por
ejemplo nosotros contamos con un arse-
nal de chavales jóvenes que nunca han
salido. Chavales que debemos mantener
y enseñar. Y esos son los retos que tene-
mos, que cojan el relevo y cambiar un po-
co el Carnaval de la manera que se hace
en el pueblo, aunque sea poco a poco.

Perdona la ignorancia, pero ¿pueden
las murgas  participar en los concursos
oficiales dentro y fuera del municipio? 

La murga es sinónimo de callejera y
entonces no, aunque podría ya que hoy
las agrupaciones son bastante híbridas
con chirigotas con pasodobles serios o
comparsas con humor. Tenemos reperto-
rio para adaptarlo a los concursos, pero
es que no es que no podamos, es que no
queremos. Si quisiéramos tendríamos
que adaptarla o a chirigota o a comparsa,
pero la verdad es que ahora no quere-
mos.

El COAC 2025 ya está en marcha. ¿Qué
te está pareciendo el concurso de este
año? ¿Alguna agrupación que te haya
sorprendido o inspirado?

Mira, el COAC, a parte del problema de
las Preliminares que son muy largas y
del nivel que ofrecen algunas agrupacio-
nes, que es algo extenso y que se debería
arreglar… Y es que cuando termina esa
fase ya hay gente harta y encima vemos
chirigotas y agrupaciones que son de
vergüenza. Y luego el público en el Fa-
lla… La verdad es que me da pena aun-
que nosotros nos centramos en nuestro
pueblo que es lo que nos importa. Esta-
mos acostumbrados a un carnaval de
grandes autores y grandes agrupaciones
muy comprometidas. Ocurre que los vie-
jos autores pues hacen lo mismo y a los
nuevos creo que les falta un poquito pa-
ra la excelencia a la que durante años
nos hemos acostumbrados. Me ha im-
presionado la chirigota de ‘Los calaítas’.
Hace tiempo que no veía una agrupación
tan fresca y con ese trabajo también bien
hecho. Es un gran pelotazo y creo que es
la mejor evolución de ese carnaval que
echamos de menos… ese carnaval anti-
guo gaditano que tanto nos apasiona.
Después hay chirigotas con el mismo ni-
vel… Kike Remolino me gusta, el Sheriff

también… Pero este año me encantan
‘Los calaítas’ como ejemplo más perfecto
de la evolución necesaria del Carnaval.
En cuanto a comparsas, veo la misma lí-
nea aunque el Chapa lo veo más flojo que
el pasado año. Bienvenido ha sacado
una comparsa por derecho. El Tomate
hace una comparsa muy buena… En de-
finitiva, no lo veo tan mal… veo mal có-
mo la gente cataloga a las agrupaciones.
Nos deberíamos centrar en el nivel musi-
cal, de reportorio, el nivel gaditano por-
que es el Carnaval es de Cádiz y eso debe-
mos aceptarlo porque son los mejores.
Eso es lo que pienso porque este año es-
toy escuchando mucho carnaval y trato
de sacarle lo mejor a todas las agrupacio-
nes, pero claro que tengo mis preferidas.
En cuanto a los cuartetos, el Gago me en-
canta porque es una persona que no se
calla y lucha por problemas sociales.
Además, lleva la línea de lo que es un
cuarteto gaditano que se ha perdido un
poco, aunque los otros formatos no son

agrupaciones desde Preliminares. Agru-
paciones que por reivindicar cosas que
molestan no han pasado el corte. No de-
jan que pasen por lo que dicen y eso me
preocupa. Esa es la mayor preocupación,
es decir, que se censure y se oprima a las
agrupaciones por lo que dicen, dejando
pasar a otras simplonas que no dicen na-
da. Creo que se está haciendo un carna-
val para venderlo, no para reivindicar…
Un Carnaval demagogo, simplón… para
venderlo, hace falta más reivindicación
y más lucha. 

El carnaval es tradición, pero también
evolución. ¿Cómo ves el futuro de las
murgas en la provincia? ¿Hay relevo ge-
neracional? 

El futuro lo veo bien porque las mur-
gas son callejeras. Pero también son im-
portantes los concursos porque hacen
que te exprimas más y es tradición.
Apuesto por la evolución y debemos sa-
ber dirigir el futuro del Carnaval sin pros-
tituirlo. El Carnaval es muy importante.
Por otro lado también veo que existe re-
levo generacional porque la gente tiene
ganas de Carnaval. Debemos cuidar a
esa nueva generación y facilitarles el te-
ma con los concursos para que saquen el
máximo rendimiento. No veo un Carna-
val muerto. La gente quiere Carnaval. El
compromiso sí ha decaído pero debemos
estar todos a una. La gente de fuera debe
saber los parámetros del Carnaval de Cá-
diz y nosotros en la provincia debemos
luchar por nuestro Carnaval, el que he-
mos mamado, que es el de Cádiz. Pero no
lo veo mal, soy optimista.

Si tuvieras que definir en pocas pala-
bras qué significa para ti ser autor de car-
naval, ¿qué dirías?

Yo no me considero autor de Carnaval.
Soy una persona que ama el Carnaval y
que ha aprendido con el Carnaval. Mi
educación viene de ahí y el Carnaval me
ha hecho un hombre. Mi familia viene de
ahí. Es verdad que en los últimos años he
escrito y he hecho cosas que nunca ha-
bía hecho. Siempre he sido componente
durante veinte años y he aprendido mu-
cho. Ahora estoy desarrollando lo que he
aprendido de mis patronos como el Juan-
ma, David, El Rucho (que es un diaman-
te en bruto con un compromiso brutal).
Yo estoy contento con aportar mi granito
de arena, deseando montarnos en el es-
cenario y que la gente disfrute. Ahora es
cuando hay que plasmar el trabajo en la
calle

malos, pero al final todo no es reírse y
por eso me encanta el Gago. En cuanto a
coros, pues no los tengo muy estudiados
porque es ver uno y alucino con esas vo-
ces y ese trabajo que hay detrás. Me en-
cantan pero no puedo opinar porque no
estoy muy puesto en esa modalidad. En
definitiva, pienso que el Carnaval de Cá-
diz hay que cuidarlo. Tienen un gran ni-
vel de letras y música. El Carnaval nace
de la gente trabajadora y humilde, no
viene de la alta sociedad. Es un espacio
para reivindicar y ahí tenemos a Juan
Carlos Aragón que lo elevó a alta literatu-
ra. Hay que unirse y dejar el fanatismo a
un lado. En las redes y en la prensa hay
quienes actúan como jurados, pero sin
ser objetivos, porque solo es la opinión
de una persona. Gente que puede hacer
daño e influir aunque actúan según sus
preferencias o amistades o demás. Debe-
mos escuchar y valorar la música, la le-
tra, la composición, etc… sin fanatismos.
Eso sí, veo preocupante que se oprima a
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‘Los oculistas’ en un mundo lleno de

hipermétropes del alma

CarnavalCarnaval Juan José Ruiz, ‘El Rucho’, regresa
con la comparsa ‘Los Oculistas’

Younes Nachett
VEJERJuan José Ruiz, ‘El Rucho’, lo tiene claro: el

mundo está lleno de miopes sin gafas, de
hipermétropes del alma, de astigmáticos
emocionales. Y para eso llega su com-

parsa, ‘Los Oculistas’, con una propuesta que
a nadie se le habría ocurrido en el circuito:
unos oculistas que no miran con sus propios
ojos, sino con los de aquellos que ven, pero no
miran. Un enfoque tan claro como la falta de
visión de algunos. 

“La comparsa se llama ‘Los oculistas’.
Es una propuesta novedosa porque na-
die se esperaba que se sacara un tipo co-
mo los oculistas siendo comparsa, pero
desde la óptica no del oculista, sino des-
de los ojos de la gente que supuestamen-
te ve bien pero que no saben ver la reali-
dad aunque no padezcan ningún defecto
en la visión clínicamente hablando”, ex-
plica El Rucho... “me pareció muy intere-
sante hacer hincapié en esa enfermedad
de personas”.

La idea surgió en la consulta, cuando
descubrió que tenía presbicia. “Nunca
había necesitado gafas” y de pronto, ahí
estaban, cambiando su manera de enfo-
car el mundo. Y claro, se lanzó a escribir
con su mirada autobiográfica, dándole
forma a un tipo que no busca curar diop-
trías, sino abrir pupilas atrofiadas por la
cotidianidad. Porque al final, la compar-
sa “es una chispa en los ojos del que la
escuche, una luz en mitad de tanta opa-
cidad cotidiana”.

“Nos preguntamos con qué lente ve
uno la vida. Yo siempre escribo de forma
autobiográfica, un día fui a mirarme la
vista y tenía presbicia… y era una nove-
dad para mí porque nunca tuve que usar
gafas y ahora sí, y de ahí se me ocurrió el
tipo. No sabía sí me iba a dar mucho jue-
go, pero me puse a investigar y poco a po-
co me fui metiendo en el tipo hasta que
comencé a mirar el mundo desde otro
punto de vista” y es que “los ojos más bo-
nitos es lo que nos muestra el corazón…
Al final quiero que el Carnaval sea una
chispa de luz en los ojos de quien lo escu-
cha”.

El grupo sigue siendo el de siempre,
con algunos fichajes nuevos: Cantillo,
Tony y Mari Flor se suman a una tripula-
ción que lleva años navegando juntas.
Desde 1989, de hecho, cuando ‘El Rucho’
empezó a hacer Carnaval en los pasillos
del colegio, exiliado de clase pero con
una visión de futuro centrada en las le-
tras y la música del 3x4. Su primer re-

cuerdo del Carnaval es mítico: “Llevo
desde 1989 haciendo Carnaval, son mu-
chos años. La primera agrupación la sa-
qué  en los pasillos del colegio cuando el
maestro me echaba de clase. Y la prime-
ra vez que vi el carnaval tenía un año y
vivía en Cádiz. Un día vi a un montón de
monos en la ventana y me cagué de mie-
do… Y mi madre me llevó y eran los ‘Si-
mios’, una comparsa mítica… ese fue mi
primer contacto”. Ahí empezó todo.

Para él, el Carnaval “no se escucha, se
vive, se hace”. Es una forma de expre-
sión, una necesidad vital, el único medio
que tienen los “pobres” para decir lo que
piensan. Un derecho que aún se puede
ejercer, aunque cada vez con más trabas.
Porque, como bien dice, estamos someti-
dos a una manipulación óptica constan-
te, a montajes televisivos, a dispositivos
móviles que ofrecen productos rápidos y
vacíos, puro tiempo muerto disfrazado
de entretenimiento. “Lo esencial es invi-
sible a los ojos”, decía ‘El Principito’, y lo
repite ‘El Rucho’ con sorna, aclarando
que no habla del oculista Pepe Mata.

El año pasado no salió porque nació su

hija Bianca, pero este año vuelve con
más ganas y con un mensaje claro: la vi-
sión con la que miramos el mundo lo
cambia todo. “En Vejer, si no toca, no
ve”, sentencia, dejando claro que la rea-
lidad se percibe con el corazón, no solo
con las córneas. La letra y la música,
confiesa entre risas, son de I.A. y I.O.,
“como los burros, como el Rucho”, sin
adornos superfluos, sin artificios, dejan-
do que todo salga del tirón, con la pureza
de quien dice lo que piensa sin miedo.
“No quiero desvelar muchas cosas pero
el tipo va a sorprender mucho”. 

“Yo no escucho Carnaval, yo hago Car-
naval y vivo el Carnaval… para mí es una
forma de expresión y es esencial. Lo ne-
cesito porque es el medio que usamos los
pobres para poder decir lo que pensa-
mos. Para mí el mensaje es lo más impor-
tante y todo está enfocado con la lente
con la que uno ve el mundo”, insiste pa-
ra reiterar que “la comparsa es una chis-
pa en los ojos del que nos escuche” y es
que “a veces también hay que mirar el fu-
turo para visualizar el lugar donde que-
remos morir y la forma en la que quere-

mos vivir”.
Eso sí, “para mí el Carnaval es una tra-

bajera… para mí el Carnaval es un traba-
jo y Marimantas es un hobby, todo lo
contrario a lo que piensa la gente… Yo no
lo echo de menos, solo echo de menos el
no poder decir lo que uno piensa cantan-
do, dirigiéndome por ejemplo a los cha-
vales a los que les pido por favor que no
voten… porque el fascismo se está colan-
do en cada esquina de nuestra sociedad,
es una regresión, una vuelta al pasado. Y
si votan a lo que hay están votando al
fascismo”.

Porque si algo le preocupa es que haya
jóvenes, chavales que, si no abren bien
los ojos, pueden acabar votando a quie-
nes no deberían. Y el Carnaval es una de
las pocas trincheras desde donde se pue-
de disparar con coplas. El mensaje, al fi-
nal, “es lo más importante”, y esta com-
parsa tiene mucho que decir.

‘Los Oculistas’ llegan para mirar el
mundo de otra manera, para alejarse de
lo mundano, de lo superficial, de la des-
gana. Porque aunque el Carnaval en Ve-
jer y el de Cádiz en general no goce de la
mejor salud, aunque algunos piensen
que está en las últimas, hay que ser opti-
mistas. “Tenemos que acostumbrarnos a
darle la extremaunción a lo que ha pasa-
do”, dice, como quien sabe que la única
manera de seguir adelante es aceptar
que todo cambia. Y aunque él haga Car-
naval más que escucharlo, aunque pre-
fiera lo que nace sin filtros ni artificios,
sigue defendiendo que la esencia sigue
ahí, en los ojos de quien sabe mirar más
allá de lo evidente.

Y es que a Juan José Ruiz, ‘El Rucho’ le
gusta, le encanta “el Carnaval porque
nos sirve como medio para expresarnos
y menos mal que lo tenemos y aún pode-
mos hacer uso de esa libertad” y su tribu-
to de este año es “una comparsa que da
mucho juego… una comparsa que mues-
tra nuestra visión de las cosas, de la rea-
lidad, llevamos toda la vida curando
ojos y al final lo más bonito es lo que se
ve y dice el corazón. Y en Vejer si no toca,
no ve… La idea es ver el mundo de otra
manera, alejarse de lo mundano, de lo
superficial, de la desgana” y ahí están las
letras, el mensaje, que debe estar baña-
do de “pureza”, una creación que “salga
del tirón, sin adornos superfluos… ahí se
ve quién es uno, y es que “si te digo la
verdad, yo hago Carnaval más que escu-
charlo… y me gusta que entre de manera
natural”.

Me gusta el
Carnaval
porque nos
sirve como
medio para
expresarnos y
menos mal
que lo
tenemos y aún
podemos
hacer uso de
esa libertad”
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“Nuestra chirigota lo que pretende 

es disfrutar y pasarlo bien”

CarnavalCarnaval La Chirigota Der Corrales vuelve con ‘Los
Ochenteros: una comparsa… de toa la vía’

Younes Nachett
VEJERSi hay algo que nunca falta en el Carna-

val de Vejer, es el regreso de la Chiri-
gota Der Corrales, un grupo que año
tras año se echa a las calles y se sube a

las tablas con el único propósito de hacer reír,
disfrutar y mantener viva la esencia de la fies-
ta. Este 2025 vuelven a la carga con ‘Los
Ochenteros. Comparsa de toa la vía’, un nom-
bre que, desde ya, promete diversión y mucho
arte sobre el escenario.

Desde sus inicios, esta agrupación ha
estado marcada por la unión de distintas
generaciones de carnavaleros, naciendo
de la fusión de una antigua comparsa ju-
venil y un cuarteto. Con el tiempo, y tras
aquella primera chirigota creada en ape-
nas 20 días, ‘Los Defensores del Hospi-
tal’, han demostrado que lo importante
en el Carnaval no es solo la competición,
sino la pasión por compartir una afición
con amigos.

Para esta edición, la chirigota nos trae-
rá un repertorio con mucho sabor local,
una apuesta clara por el humor y el buen
rollo, sin perder la esencia de lo que
siempre han sido: un grupo de amigos
con ganas de pasarlo bien. A pesar de
que los ensayos generales aún están por
llegar, la expectación entre el público es
evidente, reflejando el hambre de coplas
y la ilusión de los aficionados por escu-
char lo nuevo de la agrupación.

La Chirigota Der Corrales sigue al pie
del cañón, manteniendo viva la tradi-
ción y recordándonos que, mientras ha-

ya carnavaleros dispuestos a luchar por
la fiesta, el 3x4 en Vejer seguirá sonando.

En esta entrevista, hablamos con José
Corrales, autor de la chirigota, sobre la
historia del grupo, sus expectativas para
este año y su visión del Carnaval en la ac-
tualidad.

¿Cómo surgió vuestro grupo y qué os

motiva a seguir saliendo cada año?
Nuestro grupo surgió hace unos años

tras la unión de una comparsa que había
sido juvenil y un cuarteto, y aunque deci-
dieron no salir se formó una chirigota en
unos 20 días ‘los defensores del hospi-
tal’… regulera, pero dónde disfrutamos
muchísimo.

¿Qué nos podéis adelantar sobre vues-

tra agrupación de este año? Nombre, ti-
po y alguna pista sobre el repertorio.

Nuestra chirigota, se llama ‘Los
Ochenteros. Una Comparsa de toa la vía’,
con un repertorio básicamente local y
que pretende disfrutar y pasarlo bien,
porque ante todo, somos un grupo de
amigos muy diversos.

¿Cómo estáis viviendo la acogida del
público en los ensayos y primeras actua-
ciones?

Aún no hemos tenido ensayos genera-
les, el primero será el sábado 22, pero
hay mucha gente que tiene ganas de es-
cuchar el repertorio, pero sobre todo,
carnaval

En los últimos años, ¿cómo veis la evo-

lución del Carnaval de Vejer? ¿Creéis
que goza de buena salud o hay aspectos
que mejorar?

El carnaval vejeriego está bastante es-
tancado, aunque el año pasado hubo
una Murga con gente nueva y que da mu-
cha frescura y este año tenemos una
comparsa infantil, aunque la instrumen-
tación no lo es, pero es un paso enorme
para que haya cantera. Es muy mejora-
ble la salud del carnaval vejeriego, ya
que casi siempre es la misma gente que
tira del carro. A veces pienso que el car-
naval en Vejer no gusta, hay otro tipo de
fiesta que tiene más auge, pero queda-
mos unos cuantos luchando por ella.

¿Qué opináis sobre la participación de
las agrupaciones vejeriegas en concur-
sos fuera del municipio? ¿Os habéis
planteado competir en otros escenarios?

Las agrupaciones de Vejer no suelen
salir del municipio, aunque nuestra
agrupación intenta salir siempre que po-
demos, solemos ir a Benalup, Barbate,
Conil y este año estaremos por la calles
de Cádiz.

El COAC 2025 ya está en marcha. ¿Qué
os está pareciendo el concurso de este
año? ¿Alguna agrupación que os haya
sorprendido o inspirado?

El COAC este año, aunque era muy es-
perado por el regreso de algunos autores
de nombre, lo estoy viendo sin ninguna
sorpresa ni nadie destacado, a lo mejor
me ha sorprendido Bienvenido, pero por
lo demás, nada nuevo, también se echa
en falta autores.

El carnaval
vejeriego está
bastante
estancado,
aunque el año
pasado hubo
una Murga con
gente nueva y
que da mucha
frescura  y este
año hay una
comparsa
infantil... son
pasos
enormes para
fomentar la
cantera
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“Somos una callejera local, con
ironía y carga a los políticos”

CarnavalCarnaval Juan José Coronil Gómez

Younes Nachett
VEJEREntre cuarto y chirigota, sin desvelar el

nombre ni el tipo, el pueblo espera
con expectación al grupo  compuesto
por José Luis Conesa Galindo, David

Alba Salado, Carlos Gallardo Serrano, Ismael
Gallardo Serrano, Juan Manuel flor Bermúdez
y, cómo no,  Juan José Coronil Gómez, con
quien hemos hablado sobre esta agrupación
esencial en el Carnaval de Vejer. 

¿Cómo surgió vuestro grupo y qué os
motiva a seguir saliendo cada año?

Somos seis los componentes… Veni-
mos de un grupo en el que hicimos un ro-
mancero entre tres y de ese grupo se
mantienen dos de los componentes. El
tercero está opositando y no sale, aun-
que sea de los más aficionados del pue-
blo. Llevamos una trayectoria de tres
años con este mismo grupo y este año he-
mos fichado a Conesita, que es un icono
del Carnaval de Vejer, personaje público
número uno. Al final, está con nosotros.
Hemos tenido muchos inconvenientes
personales, problemas médicos de un
componente… así que dudamos si salir o
no, pero la operación se adelantó y salió
todo bien. Comenzamos a ensayar en no-
viembre cuando solemos hacerlo en sep-
tiembre… Tuvimos propuestas para salir
con otros grupos porque no íbamos a ha-
cerlo, aunque al final nos hemos metido
en un embolado como todos los años…
La verdad es que tenemos mucha ilusión
y estamos contentos tanto con la idea,
las letras como con el tipo que está en
proceso. Lo único que no hemos podido
ensayar tanto como otros años… Lo úni-
co que llevamos son dos claves y no es fá-
cil. Con instrumentos cambia la chirigo-
ta pero bueno, nosotros por suerte he-
mos caído en gracia y nos sentimos res-
petados, arropados y queridos. En los
veintitantos años que llevo de Carnaval
siempre, casi siempre, me he sentido res-
petado y apoyado y normalmente siem-
pre ha gustado lo que hemos hecho. Y
eso que Vejer es un pueblo difícil en al-
gunos aspectos. Y con el grupo este han
sido dos años increíble, así que perfecto.

¿Es decir, amigos con el Carnaval co-
mo pasión?

Exactamente, somos amigos del pue-
blo que nos conocimos por unas u otras
circunstancias, todos tenemos una tra-
yectoria larga de carnaval por lo que ha-
bíamos coincidido antes en alguna que
otra agrupación. La principal motiva-

ción es el respeto y aceptación que he-
mos recibido desde el público, aunque
llevemos un formato poco habitual en el
pueblo, y sobre todo que el carnaval
siempre fue la oposición política del go-
bierno y su oposición y creo que nos-
otros mantenemos esa esencia que por
desgracia ya se está perdiendo, decimos
cosas que son vox populi pero que a ve-
ces son políticamente incorrectas pero
hay que decirlas.

¿Qué nos podéis adelantar sobre vues-
tra agrupación de este año? Nombre, ti-
po y alguna pista sobre el repertorio.

Pues el nombre siempre lo ponemos la
semana antes de carnaval, por lo que
hay varios en mente, pero no hemos con-
cretado nada aún, el tipo no podemos
desvelarlo, el humor tiene un recorrido
muy efímero, si lo desvelamos antes es
un error desde nuestro punto de vista.
Repertorio al tipo, al pueblo, ya que so-
mos una callejera local, con ironía y  car-
ga a los políticos como todos los años.

¿Cómo estáis viviendo la acogida del
público en los ensayos y primeras actua-
ciones? 

Nosotros solo hacemos un ensayo ge-
neral privado con la familia y amigos
muy íntimos, por el motivo esgrimido en
la pregunta anterior el humor tiene un
recorrido muy corto para agotarlo antes
de empezar.

En los últimos años, ¿cómo veis la evo-
lución del Carnaval de Vejer? ¿Creéis
que goza de buena salud o hay aspectos
que mejorar?

Pues nunca gozó de una salud boyan-
te, es como un fumador que dice me ten-
go que quitar de fumar mientras tose, pe-
ro cada día va por sus dos paquetes al es-
tanco. En cuanto a evolución, a parte de
grupos y formatos nuevos vemos poca.
Hay muchas formas de mejorarlo, el
ayuntamiento al final es quien lo organi-
za y las agrupaciones solo participamos
y ahí radica el primer error, el carnaval
debería de proyectarse con la colabora-

ción del ayuntamiento y no con su orga-
nización, pocas mesas de carnaval, este
año solo dos desde el último carnaval,
así, poco se puede mejorar.

¿Qué opináis sobre la participación de
las agrupaciones vejeriegas en concur-
sos fuera del municipio? ¿Os habéis
planteado competir en otros escenarios?

Todo está abierto a quien quiera parti-
cipar en otros lugares, nosotros concre-
tamente, creo que hacemos carnaval pa-
ra Vejer y su gente, que es más necesario
que salir fuera, por muy bien que pueda
estar abrir horizontes.

El COAC 2025 ya está en marcha. ¿Qué
os está pareciendo el concurso de este
año? ¿Alguna agrupación que os haya
sorprendido o inspirado?

El COAC está en decadencia en varios
géneros, el cuarteto está casi perdido, la
comparsa creo que perdió lo que fue an-
taño, los coros al final hay que ser muy
aficionado para prestarles la atención
que merecen y la chirigota creo que es la
modalidad que mejor está, intentando
innovar cada año y en parte también por
la frescura aportada por las chirigotas
que vienen de fuera de Cádiz y como no,
por las autóctonas que cada año inten-
tan superarse.

En Vejer hay cada vez más afición y
cantera carnavalera. ¿Cómo veis el rele-
vo generacional en la fiesta? 

En Vejer no hay afición en general, hay
poca y en ocasiones algo derrotista, al
igual que carnavaleros y cantera, Vejer
no es un pueblo carnavalero, pero a los
que estamos, nos gusta mucho. Relevo
generacional no hay por desgracia, ojalá
me equivoque pero terminara desapare-
ciendo, uno de nuestros componentes
sacó cantera durante 4 años y de todos
los niños que salieron este año hay solo
dos en activo, aunque uno actuó con si
chirigota juvenil en el Falla, es complica-
do.

Si tuvierais que definir en pocas pala-
bras qué significa para vosotros el Car-
naval de Vejer, ¿qué diríais?

El carnaval de Vejer para nosotros es la
fiesta más importante del año, pero sen-
timos que es como un ornitorrinco, que
no se puede juntar con los castores, ni
con los  patos y aunque ponga huevos da
de mamar a sus crías porque es un mamí-
fero, que vive nadando, el carnaval de
Vejer es un poco eso, está ahí pero no sa-
be para dónde va o como ir hacia delan-
te, no es nada y todo a la vez depende de
cada uno. Para nosotros lo más grande.

El carnaval
debería de
proyectarse
con la
colaboración
del
ayuntamiento
y no con su
organización...
ese es el
primer error”
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‘Coloretes’: una comparsa que pinta
de esperanza el futuro del Carnaval

CarnavalCarnaval Comparsa infantil de David López
y José Manuel Mateo 

Younes Nachett
VEJEREl Carnaval de Cádiz y su provincia no

solo es cuna de grandes comparsas,
chirigotas y coros que llenan las calles
y las tablas de distintos escenarios de

coplas y emociones, sino también el semillero
de futuras generaciones que sueñan con se-
guir los pasos de los más veteranos. En Vejer
de la Frontera, la comparsa infantil 'Coloretes'
se ha convertido en un referente para los más
pequeños, acercándolos al mundo del 3x4
con pasión, esfuerzo y mucha ilusión.

Detrás de este proyecto están David
López y José Manuel Mateo, dos directo-
res que han sabido transmitir a los niños
el amor por la música y las letras, crean-
do un espacio donde la creatividad y la
tradición carnavalesca van de la mano.
A través de sus coplas, los pequeños no
solo aprenden la esencia del Carnaval,
sino que también desarrollan valores co-
mo el compañerismo, el respeto y la
constancia.

En esta entrevista a José Manuel, des-
cubrimos cómo surgió 'Coloretes', qué
significa para ellos formar parte de esta
aventura y cuál es el papel de las com-
parsas infantiles en la evolución del Car-
naval. Nos adentramos en el alma de es-
te proyecto para conocer de primera ma-
no el trabajo, la dedicación y la magia
que hay detrás de cada ensayo y cada ac-
tuación..

¿Cómo nació la idea de formar esta
comparsa infantil y qué significa para
ustedes dirigirla?

La idea de esta comparsa nace junto a
mi compañero David López. Nosotros ya
habíamos sacado grupos infantiles y ju-
veniles durante cuatro años, cuando ya
cada componente hace su camino y pro-
sigue con sus estudios y demás. Ahora
queríamos retomar la idea de fomentar
la cantera aquí en el pueblo.

¿Qué valores buscan transmitir a los
niños y niñas a través del carnaval?

Lo que queremos transmitir es que se

diviertan, que tengan respeto y compa-
ñerismo, que tengan creatividad, liber-
tad de expresión, al tiempo que se fo-
menta la cantera y el carnaval.

¿Cómo ha sido el proceso de prepara-
ción de la comparsa? Desde los ensayos
hasta la elección del repertorio.

El proceso de preparación ha ido bas-
tante bien, con sus cosas y complejida-
des-. Tenemos que entender que son ni-
ños y niñas que se adentran por primera
vez en el mundo del carnaval, aún así ha
sido menos complicado de lo que nos es-
perábamos y nos hemos divertido mu-
chísimo. Eso sí,  no podemos olvidarnos
que son niños y son traviesos (risas) pero
la verdad es que se han adaptado súper
bien. 

¿Qué dificultades y qué alegrías han
encontrado en el camino?

Tanto David como yo hemos disfruta-
do muchísimo y ellos se lo han pasado
en grande, exageradamente bien. La
idea que tenemos tanto David como yo es

que con este subidón pues sirva para
darle un empujón al Carnaval de Vejer,
crear afición entre los más pequeños que
los vean y que mejoremos la salud de
Carnaval en la localidad porque en los
últimos años ha ido un poquito a peor.
Esperamos que sirva para dar más ale-
gría el año que viene. 

Tras esta charla con  José Manuel Ma-
teo, queda claro que el Carnaval no solo
se vive en febrero, sino que se construye
día a día, sembrando en los más peque-
ños el amor por la música y la identidad
gaditana. 'Coloretes' no es solo una com-
parsa infantil, sino una escuela de vida
donde los niños aprenden a expresar sus
emociones, a trabajar en equipo y a sen-
tir el Carnaval como parte de su historia. 

Con proyectos como este, el futuro de
la fiesta está más que asegurado. Porque
mientras haya niños dispuestos a cantar,
soñar y llenar las calles de coplas, el es-
píritu del Carnaval seguirá latiendo con
fuerza en Vejer.

Ya nos
habíamos
sacado grupos
infantiles... y
ahora
queríamos
retomar la
idea para
fomentar la
cantera aquí
en el pueblo”



viva VIERNES, 21 DE FEBRERO DE 2025 15

Vejer |

‘‘
“Creamos empleo y
riqueza en la zona”

“Los caballos se
cuidan más que un

niño mimado ”

Montenmedio El Circuito del Sol-Sunshine Tour se desarrollará hasta la tercera
semana de marzo con la disputa de 550 pruebas

V. B.
VEJERLa 31ª edición del Andalucía Cir-

cuito Hípico del Sol, que se cele-
bra en las instalaciones hípicas
de Montenmedio, ya está en mar-

cha, un evento único, con más de 1.000
jinetes y amazonas de 57 países y 3.200
caballos. Hablamos con la directora Te-
resa Blázquez.

Teresa, ¿cómo se organiza esta 31ª
edición del Andalucía Circuito Hípico
del Sol?

Este año es muy especial, porque el
año pasado celebramos la 30ª edición
con eventos conmemorativos, como un
vídeo retrospectivo de todos estos años.
Este año estamos muy ilusionados, he-
mos renovado muchas instalaciones y,
como siempre, hemos evolucionado pa-
so a paso. Comenzamos hace 31 años
con un evento mucho más peque-
ño, con unos 150 caballos en la
primera edición, y ahora conta-
mos con cerca de 3.000 caballos
que participan a lo largo de
las nueve semanas del
concurso, que va desde
mediados de enero hasta fina-
les de marzo. Este año, alrede-
dor de 900 jinetes de 60 países re-
presentados estarán compitiendo,
y contamos con un equipo de 250
personas trabajando con mucho ca-
riño. Al ser una finca familiar, inver-
timos en nuestro propio negocio, lo que
también genera un impacto positivo pa-
ra la zona, creando empleo y generando
una economía de alrededor de 60 millo-
nes de euros durante estas semanas.

A lo largo de estos 31 años, el evento
ha crecido enormemente. ¿Cómo ha si-
do esa evolución y cómo repercute en la
economía de la provincia?

En las últimas tres décadas el certa-
men ha tenido un crecimiento conside-
rable. A lo largo de estos años he-
mos pasado de un
evento pequeño a
uno de gran es-
cala, y eso se re-
fleja en el im-
pacto económi-
co. Este evento
no solo aporta
a la zona de la
comarca de La
Janda y los al-
rededores, si-
no que tam-

bién desestacionaliza el turismo y por
eso contamos con el apoyo de la Junta
de Andalucía y la Diputación de Cádiz.
En verano hay mucho turismo, pero en
invierno la actividad baja, y este evento
proporciona un respiro económico a los
negocios locales. Durante las nueve se-
manas, los participantes y sus familias
se instalan aquí, lo que genera una gran
demanda de alojamiento, restaurantes,
y otros servicios. Además, con más de
900 personas acreditadas como jinetes,
muchos de ellos con un poder adquisiti-
vo alto, el impacto es notable no solo en
la economía directa, sino también en
los negocios secundarios de la región.

¿Qué premios destacan en esta edi-
ción?

Este año, la oferta deportiva se com-
plementa con más de 550 pruebas, lo
que representa una oportunidad única

para los jinetes de competir en un
evento de tanta magnitud. Los pre-

mios ascienden a 2,5 millones de
euros, lo que atrae a muchos de los
mejores jinetes del mundo, inclui-
dos aquellos situados en el top-10
mundial. Es un aliciente muy im-
portante para la participación, ya
que el nivel de la competición es
altísimo. Además, Andalucía Cir-
cuito Hípico del Sol ofrece una

gran variedad de pruebas para dife-
rentes categorías, desde jóvenes jinetes
hasta competiciones para los más expe-
rimentados, lo que aumenta aún más el
atractivo del circuito.

¿Qué papel juega el evento a nivel in-
ternacional, especialmente con la pre-

sencia de grandes jinetes del top-10
mundial?

Montenmedio es un lugar ideal
no solo para preparar la tempora-
da hípica, sino también para fo-
mentar la actividad comercial.
Muchos de los mejores jinetes del
mundo, incluidos los situados en
el top-10, participan cada año. Es-

te evento es una plataforma exce-
lente para hacer negocios relacio-

nados con los caballos y otros recur-
sos hípicos. De hecho, los profesiona-
les  que se dedican a este sector vie-
nen aquí no solo para competir, sino
también para adquirir caballos y otros
materiales de alto nivel. Esto convierte
al Andalucía Circuito Hípico del Sol en
un referente no solo a nivel deportivo,
sino también en el ámbito comercial

del sector ecuestre.

También conversamos con Armando
Trapote, un destacado jinete español
y director deportivo del evento, sobre
su trayectoria, sus caballos y su expe-

riencia en la competición.
Armando, estás acompañado de tu ca-

ballo Tornado. Con Tornado fuiste cam-
peón de España, ¿no es así?

Sí, fue campeón de España en 2022. Es
un ‘supercaballo’. Ha sido parte del equi-
po español durante un par de años y si-
gue siendo el pilar de nuestra cuadra.

¿Cuántos años llevas participando en
este evento?

En este evento llevo participando des-
de 2008. Ya son muchos años. El Sunshi-
ne Tour lleva 31 ediciones, y creo que yo
llevo unos 16 o 17 años compitiendo
aquí.

¿Y con Tornado
cuántos años
llevas?

Lo com-
pramos
con 6
años y
ahora
tiene 14,
así que ya
lleva con
nos-

otros unos 7 u 8 años.
¿Qué cuidados requiere un caballo co-

mo Tornado?
Uf, se cuidan más que un niño mima-

do. Tienen todas las comodidades: las
mejores pistas para entrenar, un spa pa-
ra después de las competiciones, se les
vendan las patas, tienen máquinas de
masajes... En fin, reciben los mejores
cuidados posibles.

Imagino que este evento también es
una ocasión para reunirse con compañe-
ros y amigos de otros países, ¿verdad?

Sí, a este evento le llamamos el ‘Gran
Hermano’ porque aquí se juntan muchas
personas. Hay casi 3.000 caballos, y se
reúne toda la élite de la hípica europea.

¿Solo compites con Tornado o tienes
otros caballos?

No, tengo 10 caballos.
¿Nos puedes presentar a alguno de

ellos?
Claro. Aquí está Capitán Hook, un ca-

ballo de 11 años que participó en la Copa
del Mundo en la Madrid HorseWeek en
noviembre. Esperamos que sea un caba-
llo importante este año y que pueda for-
mar parte de alguna Copa de Naciones
con el equipo español. Tenemos muchas

esperanzas
puestas en él.
También está
Cactus, un ca-
ballo joven de 7

años que esta-
mos desarrollan-
do. Creemos que

tiene un gran
potencial, pe-
ro hay que es-
perar. Los ca-

ballos co-
mienzan a

competir
en

prue-
bas
de
jó-

ve-
nes

pro-
mesas a

los 5, 6 y 7
años. Ahora que tiene 7,
el próximo año ya ten-
drá que demostrar si
tiene las cualidades
necesarias para com-
petir al más alto nivel.

Al ser una finca
familiar,
invertimos en
nuestro propio
negocio, lo que
también
genera un
impacto
positivo para la
zona
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‘‘
“Los que nos dedicamos al mundo
ecuestre lo hacemos por pasión”

Montenmedio Entrevista a las doctoras Charlotte Seifert y Joana Ramos,
del equipo veterinario del Sunshine Tour 2025

V. B.
VEJEREl Andalucía Sunshine Tour 2025

es uno de los eventos hípicos más
importantes de Europa, celebra-
do en Montenmedio, entre Barba-

te y Vejer de la Frontera. Durante más de
tres meses, jinetes de todo el mundo acu-
den a esta cita, trayendo consigo caba-
llos de alto nivel que requieren una aten-
ción veterinaria especializada. Para ello,
el evento cuenta con un equipo de profe-
sionales de Equine Care Group (ECG),
encabezado por la Dra. Charlotte Seifert.
Junto a ella, Joana Ramos nos explica los
retos y particularidades de su labor du-
rante la competición.

Charlotte, Joana Ramos, ambas ha-
béis estudiado veterinaria, pero ¿en qué
os habéis especializado?

Joana Ramos: Después de terminar la
carrera, hemos seguido formándonos
con cursos y especializaciones. Ambas
nos centramos en medicina deportiva
equina y hemos hecho másters y otras
formaciones para mejorar constante-
mente.

Charlotte Seifert: Además, hemos tra-
bajado con veterinarios con más expe-
riencia cuando empezamos, lo que nos
ayudó mucho a aprender y a perfeccio-
nar nuestras técnicas.

Y una vez que termina el Sunshine
Tour, ¿seguís en el mundo del caballo?

Joana Ramos: Sí, todos trabajamos
con caballos durante todo el año en dife-
rentes países y clínicas. Charlotte está
principalmente en Bélgica, mientras que
yo trabajo aquí en España, en Andalucía.

Imagino que sois amantes de los caba-
llos...

Joana Ramos: Por supuesto. Todos los
que nos dedicamos al mundo ecuestre lo
hacemos por pasión. Es un estilo de vida
y, como veterinarios, requiere una gran
dedicación.

¿Cuáles son los problemas más comu-
nes que enfrentan los caballos durante
el Sunshine Tour?

Charlotte Seifert: Sobre todo, proble-
mas ortopédicos que van surgiendo, co-
mo cojeras, y también cualquier tipo de
emergencia: heridas, cólicos, fiebre o
neumonías.

Joana Ramos: Formamos un equipo
que trabaja durante los tres meses y me-
dio del concurso para atender a los caba-
llos. Cada veterinario tiene su propia es-
pecialización, lo que nos permite cola-
borar y combinar nuestros conocimien-

tos para ofrecer la mejor atención posi-
ble.

Este año contáis con nueva maquina-
ria...

Charlotte Seifert:Sí, la colaboración
entre Equine Care Group (ECG) y el An-
dalucía Sunshine Tour comenzó el año
pasado con la instalación de la unidad
de resonancia magnética (MRI), lo que
permite obtener imágenes avanzadas en
el mismo recinto de competición. Ade-

más, solo hay dos en España, y una está
aquí. 

Joana Ramos: Lo especial de esta MRI
es que es móvil, lo que significa que se
puede trasladar de concurso a concurso
o de clínica a clínica. Aunque ahora está
aquí todo el año, normalmente perma-
necerá en el Sunshine Tour durante tres
o cuatro meses y luego se trasladará a
otra clínica en España.

Además de la atención veterinaria,
¿qué otros servicios ofrecéis?

Charlotte Seifert: Realizamos exáme-
nes de compraventa para aquellos que
quieren adquirir un caballo aquí. Se lle-
va a cabo una revisión física y clínica del
caballo, junto con un examen radiográfi-
co para descartar cualquier patología,
sobre todo a nivel músculo-esquelético,
que pudiera comprometer su rendimien-
to deportivo.

¿Los caballos suelen colaborar con los
tratamientos?

Charlotte Seifert: La mayoría sí, pero a
veces hay situaciones complicadas. Por

ejemplo, cuando hay que suturar una
herida, se seda al caballo, se aplican an-
tiinflamatorios y anestesia local para
que no sienta dolor. Ellos no saben lo
que hacemos, por lo que tienen que cola-
borar con nosotros.

Joana Ramos: Son animales grandes y
fuertes. Si deciden no colaborar, puede
ser complicado. A mí me han mordido al-
guna vez, pero por suerte no es algo ha-
bitual. La mayoría son buenos y se dejan

tratar.
Los caballos de competición suelen

ser animales muy valiosos. ¿Cuál es el
caballo más caro que habéis tratado?

Charlotte Seifert: Hay de todo, pero al-
gunos pueden costar millones de euros.
Hemos tratado caballos valorados en
más de dos millones de euros e incluso
más.

Joana Ramos: Aunque también hay
caballos de 20.000 euros participando
en el Andalucía Sunshine Tour. Para
nosotros, todos reciben el mismo trato y
los cuidamos con la misma dedicación,
independientemente de su valor econó-
mico.

¿Cuánto cuesta aproximadamente la
alimentación de un caballo de este ni-
vel?

Charlotte Seifert: Depende del país,
pero fácilmente puede costar entre 200 y
400 euros al mes por caballo. No es el
mismo precio en España que en Bélgica,
por ejemplo.

El trabajo del equipo veterinario del
Sunshine Tour es fundamental para ga-
rantizar la salud y el bienestar de los ca-
ballos que participan en esta prestigiosa
competición. Su labor, combinando tec-
nología avanzada y especialización,
contribuye al éxito de un evento que
atrae a jinetes de todo el mundo y refuer-
za la importancia del sector ecuestre en
la región.

Hay de todo,
pero algunos
pueden costar
millones de
euros. Hemos
tratado
caballos
valorados en
más de dos
millones de
euros e incluso
más. Aunque
también hay
caballos de
20.000 euros
participando
en el Andalucía
Sunshine Tour.
Para nosotros,
todos reciben
el mismo trato
y los cuidamos
con la misma
dedicación
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‘‘
“Para nosotros, el bienestar de

los caballos es la prioridad”

Montenmedio Entrevista a Juan Antonio Naveda, jefe de Cuadra en el
Sunshine Tour de Andalucía

V. B.
VEJEREn este entorno único, donde los caba-

llos y jinetes de élite se dan cita cada
año, hemos tenido el privilegio de
conversar con Juan Antonio Naveda,

jefe de Cuadra del evento.
¿Cómo es un día a día aquí, Juan Anto-

nio?
Pues mira, el trabajo comienza desde

primera hora, atendiendo todos los re-
querimientos de los clientes. Sin embar-
go, en realidad este trabajo comienza
mucho antes, unas ocho semanas antes
del evento. Durante ese tiempo, tenemos
que planificar las demandas, gustos y
necesidades de cada cliente. Es algo muy
similar a gestionar un hotel. Cada cliente
tiene 'habitaciones' para sus caballos, es
decir, los boxes. Y nuestro trabajo con-
siste en asignar los boxes según diversos
factores, como el tiempo que estarán
aquí, la competición que van a hacer y,
por supuesto, sus preferencias. La idea
es hacer que la estancia de cada cliente y
su caballo sea lo más cómoda y agrada-
ble posible.

¿Cuál es el enfoque en cuanto a la cali-
dad y el bienestar de los caballos?

Para nosotros, el bienestar de los ca-
ballos es la prioridad. Todos los detalles
están pensados para garantizar que los
caballos estén en las mejores condicio-
nes posibles. Las mejores ubicaciones,
las mejores calidades, y todo lo que res-
pecta a su cuidado. La idea es asegurar-
nos de que los caballos tengan el mejor

entorno durante su estancia aquí, por-
que sabemos que el confort de los caba-
llos influye directamente en su rendi-
miento.

¿De qué tipo de jinetes estamos ha-

blando en el Sunshine Tour?
Aquí se puede encontrar una gran va-

riedad de jinetes. Desde amateurs que
vienen con caballos que saltan un metro
en competiciones de fin de semana, has-
ta jinetes de élite mundial que están en
los primeros puestos del ranking. Hemos
tenido jinetes que han sido número uno
mundial, y la variedad es impresionante.
Es un evento donde se dan cita tanto no-
vatos como grandes estrellas del salto
ecuestre.

¿Cuál es el precio de los caballos que
participan en el evento?

El precio de los caballos es algo com-
plicado de determinar porque, a diferen-
cia de otros bienes, no es solo una cues-

tión de dinero. Los caballos tienen un va-
lor que depende de muchos factores, co-
mo su formación, su pedigrí, y el nivel de
rendimiento que tienen. Puedes encon-
trar caballos de todas las gamas, desde
aquellos más asequibles hasta los de al-
tísima gama, con precios que pueden al-
canzar cifras millonarias. Pero es impor-
tante tener en cuenta que los caballos no
son solo animales, son compañeros de
los jinetes en su camino competitivo, por
lo que su valor va mucho más allá de lo

económico.
¿Alguna demanda curiosa o exótica

que hayas recibido por parte de los jine-
tes?

No se trata tanto de demandas extra-

vagantes, sino de preferencias muy es-
pecíficas. Por ejemplo, algunos jinetes
prefieren estar en calles exteriores o inte-
riores, dependiendo de lo que necesiten
para su trabajo diario. También, los jine-
tes que traen potros suelen pedir ubica-
ciones cerca de las pistas que se usan ha-
bitualmente para entrenamientos. Es
más bien cuestión de comodidad y logís-
tica para ellos, buscando siempre la me-
jor ubicación para que todo funcione
perfectamente.

Este trabajo
comienza
mucho antes,
unas ocho
semanas antes
del evento.
Durante ese
tiempo,
tenemos que
planificar las
demandas,
gustos y
necesidades
de cada
cliente. Es algo
muy similar a
gestionar un
hotel.... Cada
cliente tiene
'habitaciones'
para sus
caballos, es
decir, los boxes
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‘‘
La tragedia olvidada que marcó

la historia del pueblo

Historia LA EPIDEMIA DE PESTE DE 1649 EN VEJER 

Carlos Gómez López
VEJERHace unos años, lla epidemia del

Covid-19 nos llevó a vivir esce-
nas desconocidas en nuestros
tiempos, pero éstas no eran in-

éditas, ya que a lo largo de la historia, el
pueblo de Vejer de la Frontera había vivi-
do otras calamidades de este tipo, donde
se dieron medidas de precaución higié-
nica, abundante mortalidad, encierros
domiciliarios…Se tiene constancia de
varios episodios de pandemia en el siglo
XVI, donde destacó el contagio que se vi-
vió en 1573, momento en el que la villa
tuvo que improvisar hospitales y recau-
dar limosnas entre los vecinos para cos-
tear medicinas, por entonces se cercó el
Hospital de la Misericordia en la Iglesia
de San Juan de Letrán (actual Salón de
Plenos Municipal). 

De igual modo se sucederán otras en
siglos posteriores, existiendo epidemias
de cólera a inicios del siglo XIX, posible
germen de la traída anual de la Virgen de
la Oliva a Vejer, y antesala de la creación
del cementerio de San Miguel a extramu-
ros de la villa; o la famosa Gripe Españo-
la de 1918, que causó en nuestro pueblo
bastantes estragos económicos y demo-
gráficos, erigiéndose tras su finalización
la estatua del Sagrado Corazón de Jesús,
conocida popularmente como “El San-
to”, costeada por el vejeriego Juan Castri-
llón Pareja.

Pero en estas líneas, sse atenderá a uno
de los casos quizás menos estudiados
por la historiografía vejeriega, pero que
destaca por sí sólo por la virulencia que
alcanzó en nuestra localidad; nos referi-
mos a la peste bubónica de 1649. Al me-
nos desde 1647, sabemos que llega a al-
gunos puertos de España esta enferme-
dad procedente de África, a través de los
puertos de mar, atacando a Valencia,
Aragón, Murcia y Andalucía, donde en
Sevilla se alcanzaron las 60.000 muer-
tes, denominándose incluso como la
“Gran Plaga de Sevilla”. 

El contagio se transmitía por la falta de
higiene y a través de picaduras de insec-
tos o roedores que convivían con huma-
nos en barrios de condiciones humildes,
por lo que será en éstos donde la enfer-
medad abunde, aunque como también
veremos se dieron casos en estamentos
sociales superiores.

En Vejer, al no contar con los registros
históricos de defunciones, perdidos en el
asalto que asoló nuestra parroquia en

1936, provocado por los sectores de iz-
quierda de entonces, los pocos datos de
los que tenemos constancia derivan de
los acontecimientos narrados indirecta-
mente a través de las fuentes testamen-
tarias, asentadas en los protocolos nota-
riales custodiados en el Archivo Históri-
co Provincial de Cádiz. 

La muestra más llamativa es la gran
cantidad de vejeriegos que otorgan testa-
mento en 1649, donde se especifica que
el otorgante se encuentra “con el conta-
gio del mal que al presente corre”, “en-
fermo con calentura” o “achacoso de
peste”. SSi comparamos las cifras de los
testamentos de 1645, sólo cuatro años

antes, donde testaron en Vejer 33 perso-
nas, y los 378 testamentos que se otorga-
ron en 1649, se puede apreciar fácilmen-
te la multiplicación de las defunciones,
algo ligado al contagio que se vivía, sien-
do más profusos entre agosto, septiem-

bre y octubre de dicho año. Hay que te-
ner en cuenta que en estas cifras, no apa-
recen otras muchas personas que por no
tener medios no realizaban últimas vo-
luntades, por lo que en ambos casos las
cifras debían ser mayores, y habría que
extraer los que no murieron por dicho
mal, muy pocos. También habría que su-
mar los contagiados en 1649 que padece-
rían hasta 1650, año en que harían testa-
mento. Por ello los protocolos notariales
de los escribanos Ambrosio de Villalo-
bos, Cecilio de Villalobos y Alonso Rodrí-
guez, destacan por su volumen exagera-
do en dimensiones.

Analizando los testamentos vemos
ciertos aspectos muy llamativos relacio-
nados con las personas que fueron con-
tagiadas, los hábitos que se practicaron
para afrontar este mal o la piedad religio-

sa que envolvía el asunto. Así vemos que
en ese año falleció entre otros, Pedro Be-
jines Montoya, ejecutor del derecho de la
sal; las hermanas Román, solteras y pro-
pietarias de la capilla de San Martín del
Convento de la Merced; Diego Díaz Ru-
bio, familiar del Santo Oficio de la Inqui-
sición; Pedro Álvarez, campanero parro-
quial; Antonia Amaya de los Cameros y
Mendoza, entroncada con del poderoso
Patronato Amaya, con sede en el Con-
vento de Nuestra Señora de la Concep-
ción; Gonzalo Domínguez Benítez, alfé-
rez mayor; el presbítero Alonso de Osuna
y Cárdenas, quien donó las casas de su
morada para vivienda de los sacerdotes
de Vejer, siendo aún la usada; Estefanía
de Quevedo, esposa del regidor y capitán
Alonso de Osuna Cabrera; Antón Corde-
ro Coronado, hermano mayor de la Co-

Al menos
desde 1647,
sabemos que
llega a algunos
puertos de
España esta
enfermedad
procedente de
África, a través
de los puertos
de mar,
atacando a
Valencia,
Aragón,
Murcia y
Andalucía,
donde en
Sevilla se
alcanzaron las
60.000
muertes,
denominándos
e incluso como
la “Gran Plaga
de Sevilla”
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La muestra más
llamativa es la
gran cantidad
de vejeriegos
que otorgan
testamento en
1649, donde se
especifica que
el otorgante se
encuentra “con
el contagio del
mal que al
presente
corre”,
“enfermo con
calentura” o
“achacoso de
peste”

‘‘fradía de San Ambrosio; o el presbítero
Lorenzo Patiño, quien según la tradición
costeó la imagen de Nuestra Señora de la
Oliva. Además, enn muchas ocasiones se
aprecian lazos familiares entre los falle-
cidos por estar contagiado todo el hogar
familiar. En estos casos, las autoridades
médicas, ataviados con vestimentas her-
méticas y máscaras donde introducían
hierbas aromáticas, tapiaban la vivienda
y quemaban ropas y enseres de los con-
tagiados. 

Es el caso de Francisco de Bustaman-
te, al que tapiaron su posada, por ser lu-
gar de gran confluencia; Juan Bermúdez,
quien quedó sin nada por haber quema-
do todo por el contagio de sus hijos pe-
queños; o Juana Márquez, esposa de
Cristóbal Martín, quien tenía “prendas
de plata y oro” tapiadas en su casa. ¿Será
este el motivo por el que se tapió el famo-
so balcón de la calle Rosario?

El Hospital de San Juan de Letrán se
encontraba colapsado, por lo que mu-
chos vecinos marchaban al campo a que-
dar aislados ante la enfermedad o por ser
repudiados en el pueblo, quedando reta-
zos de este tipo de historias en algunas
cartas de últimas voluntades. Esto suce-
dió con Pedro de Lugo, que otorga el tes-
tamento en la Cruz de Conil o el caso de
Cristóbal Jiménez, que da su testamento
a un boyero en el pozo de Nájara para
que lo traiga al pueblo. 

Por otro lado, ootro foco importante era
el lazareto de la ermita de San Sebastián,
en la actual cuesta de la Cantera, donde
se improvisaba un hospital de curacio-
nes en ocasiones de epidemia, por ser és-
te el patrón de las mismas, estando junto

a él uno de los “cementerios de apesta-
dos”. Prueba fehaciente de ello, es que,
al año siguiente, en 1650, el vejeriego
Mateo González deja en su testamento 20
ducados para “purificar la ermita de San
Sebastián, que sirvió de hospital”. Esta
práctica solía consistir en limpiar las es-
tancias y encalarlas de nuevo como mé-
todo de desinfección, algo que sucedió
también con la parroquia del Divino Sal-
vador en tiempos posteriores.

Fue tanta la cantidad de personas fa-
llecidas que varias ermitas de extramu-
ros de Vejer, fueron elegidas para ser lu-
gares de enterramiento para así alejar
los cadáveres impregnados de aquel mal
de la población y así evitar nuevos conta-
gios. Fueron tantos los que perecieron
que hay enterramientos en fosas comu-
nes, además de en la citada ermita de
San Sebastián, en la cuesta de la Cante-
ra; en la de Nuestra Señora de los Reme-
dios, en los aledaños del arco que aún se
encuentra en la rotonda de entrada al
pueblo; ermita de San Miguel, donde

para misas a la “Madre de Dios de la Oli-
va” en su santuario, o para el amparo de
niños expósitos, fruto de la defunción de
sus padres. 

Como vemos, en aquella ocasión la
epidemia se cebó con nuestro pueblo lle-
gando a grandes cifras de contagio y de-
funciones, algo que los documentos nos
cuentan y que las ermitas de extramuros
siguen ocultando en sus inmediaciones,
por reposar en ellas los restos de muchos
de nuestros antepasados que no corrie-
ron la mejor de las suertes. 

Como es sabido, San Sebastián se ha
considerado patrón del cabildo vejeriego
desde antaño, por ser mediador en esos
momentos de enfermedad y su ermita re-
fugio de los contagiados vejeriegos, in-
cluso el ayuntamiento festejaba la finali-
zación de los contagios con la suelta de
un toro “ddel bienaventurado San Sebas-
tián”. 

luego se estableció nuestro cementerio;
en la de San Ambrosio, teniendo cons-
tancia de otro pequeño hospital; e inclu-
so en las iglesias del antiguo arrabal de
La Barca, la parroquia de San Nicolás y
la ermita de Nuestra Señora del Rosario,
ambas hoy desaparecidas. AAlgunos per-
sonajes de importancia, especifican su
entierro en estos lugares, pero piden que
con el paso de los años, sus huesos se de-
positen en capillas o tumbas de la parro-
quia de San Salvador junto a sus familia-
res, como el caso de algunos miembros
de la afamada familia de los León Gara-
vito, propietarios de la actual capilla del
Sagrario. 

En estas disposiciones, la religiosidad
característica de los vejeriegos se mues-
tra latente ya que asumen la enfermedad
como “lo que el Señor me ha servido de
dar” y dejan numerosos donativos a las
cofradías que mantenían estas ermitas,
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EL PALMAR La Junta de Andalucía ratifica el nuevo Plan del Playas presentado por el Consistorio

N.P.
VEJER | La Junta de Andalucía
ha aprobado el Plan de Playas
2024-2027 presentado por el
Ayuntamiento de Vejer, con el
objetivo de mejorar la seguri-
dad, accesibilidad y servicios
en la playa, según ha infor-
mado el propio Consistorio. 

Entre las novedades,  des-
tacan dos nuevas entradas
náuticas para optimizar el es-
pacio de las escuelas deporti-
vas y reducir la aglomeración
en las zonas más transitadas.

El plan contempla la adqui-
sición de una nueva embarca-
ción con motor y carro de va-
rada, material sanitario, emi-
sores y receptores portátiles,
así como un cuatriciclo
(quad) para mejorar la movi-
lidad de los servicios de emer-
gencia. También se instala-
rán nuevas pailas de madera
y boyas de señalización para
reforzar la seguridad.

En materia de infraestruc-
turas, se instalará un nuevo
módulo de aseo cerca del río
Conilete y se mejorará el mó-
dulo de aseo y vestuario para
personas con movilidad redu-
cida. Además, se han renova-
do las pasarelas de acceso nú-
meros 2 y 3, y se habilitará un
nuevo acceso en la zona más
concurrida para evitar el trán-
sito por la duna y preservar el
entorno natural.

La seguridad en la playa se

Imagen de la Playa de El Palmar. A.V.

Más seguridad, mejores
servicios y accesibilidad
SEGURIDAD___Se reforzará la presencia de Policía Local y se incrementarán los
socorristas MEDIDA___Se instalará un nuevo módulo de aseo cerca del río Conilete  

■ ■ Entre las novedades
destacan la adecuación de
dos nuevas entradas
náuticas para optimizar el
espacio de las escuelas
deportivas y reducir la
aglomeración en las zonas
más transitadas.

Novedades

verá reforzada con la presen-
cia de Policía Local en la are-
na y un incremento de la
plantilla de socorristas. Tam-
bién se mantendrá el refuerzo
en la limpieza del frente lito-
ral durante los fines de sema-
na en horario de tarde, y se
contratará un servicio de
mantenimiento de megafonía
para garantizar su correcto
funcionamiento.

Aparcamiento público
Por otro lado, se mantiene la

zona de estacionamiento pú-
blico y gratuito con capaci-
dad para unos 200 vehículos. 

Además, el Ayuntamiento
reafirma su compromiso con
la calidad y sostenibilidad,
cumpliendo los estándares
del Instituto para la Calidad
Turística Española, el Certifi-
cado de Sistema de Gestión
Ambiental ISO 14001:2015 y la
Bandera Azul.

Comenta esta noticia en:
www.vivavejer.es

Vejer  |

Apunte

COMUNICADO Delegación de Seguridad

A.I. | El Ayuntamiento de Vejer
de la Frontera ha comunica-
do, ante el anuncio en redes
sociales de festivales y ma-
croeventos en El Palmar du-
rante los próximos fines de
semana, que no permitirá la
celebración de estas activida-
des sin la debida autoriza-
ción municipal.

“Motivos de contamina-
ción acústica, seguridad y sa-
lubridad son más que sufi-
cientes para no autorizar,
prohibir y perseguir a cual-
quier establecimiento que or-
ganice este tipo de eventos
sin permiso”, ha explicado
en una nota el concejal de Se-
guridad, Francisco Javier
González.

Asimismo, el edil ha recor-
dado que los únicos eventos
permitidos en los locales de
la zona “son de pequeño for-
mato, sin música amplifica-
da y siempre con autoriza-
ción previa”. Además, el edil
ha calificado de “irresponsa-
ble” la venta de entradas pa-
ra espectáculos sin autoriza-
ción.

“El Palmar no es una ciu-
dad sin ley y no vamos a per-
mitirlo. Hay que respetar las
normas, a las instituciones y,

sobre todo, a los vecinos”, ha
concluido el concejal de Se-
guridad.

A este respecto, el Ayunta-
miento vejeriego ha instado a
los organizadores y estableci-
mientos de la zona a cumplir
con la normativa vigente y a
solicitar los permisos corres-
pondientes si desean llevar a
cabo actividades lúdicas. 

Además, ha advertido que
se reforzarán las inspeccio-
nes y se aplicarán sanciones
a quienes incumplan las dis-
posiciones municipales, con
el fin de garantizar el bienes-
tar y la convivencia en la zo-
na.

Prohibidos los
festivales y
macroeventos en
El Palmar 
El Ayuntamiento recuerda que los únicos
eventos permitidos en los locales de la zona
“son de pequeño formato, sin música
amplificada y siempre con autorización”

Imagen de  la reunión mantenida en la Delegación de Urbanismo. FOTÓGRAFO

URBANISMO Con el objetivo de mejorar el drenaje de aguas pluviales y garantizar la estabilidad del entorno dunar

Costas realiza una nueva
actuación en la playa de El Palmar 
N.P. | La Demarcación de Cos-
tas ha iniciado una nueva ac-
tuación en la playa de El Pal-
mar con el objetivo de mejo-
rar el drenaje de aguas plu-
viales y garantizar la estabili-
dad del entorno dunar. 

La obra, que ejecuta la em-
presa TRACSA, consiste en la
construcción de un muro de
escollera para facilitar la sali-
da del agua en el desagüe
transversal de la zona.

Los trabajos incluyen la
limpieza del cauce del des-
agüe, la colocación de pie-
dras para evitar el arrastre de
arena y la recuperación de la
arena extraída, que se reubi-
cará en la duna anexa para re-

forzarla. 
Además, se creará una ba-

rrera biológica que contribui-
rá a contener la arena de la
duna, minimizando su dis-
persión.

Dentro de esta interven-
ción, está prevista también la
instalación de una nueva pa-
sarela con una rampa de 5
metros y varios escalones,
mejorando así el acceso a la
playa.

La obra está siendo
ejecutada por la
empresa TRACSA

Francisco Javier González.
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Vejer  |

DIPUTACIÓN Galardones del Día de la Provincia

N.P.
VEJER | La Diputación de Cádiz
ha dado a conocer la pro-
puesta de personas y entida-
des que este año serán dis-
tinguidas en el Día de la Pro-
vincia, que cada año se cele-
bra el 19 de marzo, y que re-
conocerá a la cantante isleña
Niña Pastori como Hija Pre-
dilecta de la Provincia, la
más alta distinción con la
que esta institución distin-
gue a las personas nacidas
en Cádiz.

En total, serán 11 las tra-
yectorias relevantes cuyas

Carniceros de Vejer y personal de la Venta Pinto, junto al alcalde y concejales, en el Día del Lomo en Manteca.

Las carnicerías de Vejer y la
Venta Pinto, distinguidas con
la Medalla de la Provincia
GALARDÓN___Antonio Blázquez Marín, promotor del Circuito Hípico del
Sol y presidente de la Fundación Montenmedio, también será reconocido

acciones han favorecido po-
sicionar a la provincia de Cá-
diz en sus respectivos ámbi-
tos los que serán reconoci-
dos en este acto.

Junto a Niña Pastori, nom-
bre artístico de María Rosa
García García, serán recono-
cidas con la Medalla de la
Provincia otras diez perso-
nas y entidades, como Anto-
nio Jesús Vadillo Sánchez,
Ana María Orellana Cano y la
asociación Asansull del
Campo de Gibraltar.

También recibirán esta
medalla Antonio Blázquez

Marín, empresario de Cádiz,
promotor del Circuito Hípico
del Sol y presidente de la
Fundación Montenmedio
Contemporánea; la Unidad
de Trasplantes del Hospital
Puerta del Mar; el Círculo de
Artesanos de Sanlúcar de Ba-
rrameda; la asociación Delta
Lgtbiq de la Sierra de Cádiz;
la Hermandad Sacramental
del Desconsuelo de Jerez;
Manuel Delgado Cerro, presi-
dente del Consejo de Her-
mandades y Cofradías de Al-
geciras; y las carnicerías pro-
motoras del Día Internacio-

NMAC convoca
el I Certamen
de Producción
de Artes
Plásticas

N.P. | La Fundación Monten-
medio Contemporánea ha
lanzado el I Certamen de Pro-
ducción de Artes Plásticas,
una convocatoria pública di-
rigida a artistas emergentes
con el objetivo de apoyar la
producción de nuevas obras y
dar visibilidad a creadores en
el ámbito artístico contempo-
ráneo.

El certamen busca ofrecer
un espacio profesional para
desarrollar proyectos, promo-
viendo el diálogo intergene-
racional y el intercambio con
figuras consolidadas del sec-
tor. 

Además, incentiva la inves-
tigación y la experimentación
en el arte, apostando por pro-
puestas innovadoras.Con es-
ta iniciativa, la fundación re-
fuerza su apoyo al arte nacio-
nal y a los jóvenes creadores,
fortaleciendo el tejido artísti-
co y contribuyendo al des-
arrollo de nuevas prácticas
visuales.

Los interesados pueden
consultar las bases en la web
de la fundación:
www.fundacionnmac.org.

CULTURA

nal del Lomo en Manteca de
Vejer (Carnicería Astorga,
Carnicería Hnos. Rojas, Car-
nicería Luisa de El Palmar,
Carnicería Manolo El Viaje,
Carnicería Paco Melero, Car-
nicería Reina, Carnicería San
Miguel, Carnicería Reyes de
Cantarranas y Venta Pinto”.

Felicitaciones
Desde el Ayuntamiento de
Vejer han dado la enhora-
buena a los premiados, “ya
que es un justo homenaje a
quienes han trabajado por la
promoción y proyección de
nuestro municipio, tanto a
nivel gastronómico como de-
portivo y cultural”.

Por su parte, el PP ha que-
rido mostrar su felicitación
“a las carnicerías de nuestro
pueblo que, junto a Venta
Pinto, pusieron en marcha el
Día Internacional del Lomo
en Manteca poniendo en va-
lor este producto tan tradi-
cional de Vejer y cuyas ven-
tas y promoción ha crecido a
nivel nacional e internacio-
nal”.

“Este importante reconoci-
miento pone en valor ese tra-
bajo pero al mismo tiempo es
un nuevo estímulo para se-
guir trabajando con más
fuerza, ilusión y unidad”,
han señalado los populares.

El PP pide al
Gobierno el
arreglo de las
carreteras de
su titularidad

POLÍTICA

N.P. | El Partido Popular de
Vejer ha anunciado que pre-
sentará en el próximo pleno
municipal una moción ins-
tando al Gobierno de Espa-
ña a acometer mejoras ur-
gentes en las carreteras de
titularidad estatal que afec-
tan al municipio, como la N-
340 y la A-48.

El portavoz del PP en Ve-
jer, José Ortiz Galván, ha de-
nunciado el estado de aban-
dono de estas infraestructu-
ras, señalando los múltiples
desperfectos en la N-340, el
deterioro del firme de la A-
48 y la peligrosidad de va-
rios cruces, como los acce-
sos al Soto, Poblado de Va-
relo y Manzanete.

Asimismo, el PP solicita
en la moción plenaria la re-
activación del proyecto de la
autovía Vejer-Tarifa-Algeci-
ras, una infraestructura cla-
ve para la vertebración de la
comarca y la seguridad vial.

El acuerdo, en caso de
aprobación, será trasladado
al Ministerio de Transportes
y Movilidad, a la Diputación
de Cádiz, a la Junta de Anda-
lucía y a los grupos parla-
mentarios del Congreso y el
Senado, con el objetivo de
recabar el mayor apoyo ins-
titucional posible.

El portavoz del PP en el
Ayuntamiento de Vejer, José
Ortiz Galván, ha señalado la
necesidad de estas mejoras
viarias para garantizar un
tráfico más seguro y ágil,
además de contribuir al des-
arrollo económico y turísti-
co de la zona.

REUNIÓN El equipo de Gobierno se reúne con vecinos de la barriada República Dominicana 

González anuncia un Plan de
Choque para mejorar las barriadas
N.P. | El alcalde de Vejer, Anto-
nio González, junto a los con-
cejales Manuel Jesús Melero,
Francisco Javier González y
Lola Dávila, han mantenido
un encuentro con los vecinos
de la Barriada República Do-
minicana para analizar la si-
tuación actual de la zona y
abordar las demandas veci-
nales.

Durante la reunión, el equi-
po de gobierno informó sobre

el estado en el que se encuen-
tra el proyecto de arreglo inte-
gral de la barriada, “presen-
tado en 2019 con una finan-
ciación anunciada de casi
400.000 euros”. A pesar del
tiempo transcurrido, esta ac-
tuación sigue sin ejecutarse,
lo que ha generado preocupa-
ción entre los vecinos y el pro-
pio Ayuntamiento.

“Hemos preguntado a la
Junta de Andalucía por este

famoso proyecto, que anun-
ciaron a bombo y platillo a so-
lo dos días de las elecciones
municipales de 2019, y a día
de hoy sigue sin hacerse reali-
dad. No nos vamos a quedar
de brazos cruzados, iremos
donde haga falta para recla-
mar esta inversión tan nece-
saria para nuestro munici-
pio”, afirmó el alcalde, Anto-
nio González.

El equipo de Gobierno se ha

comprometido “a seguir in-
sistiendo ante la administra-
ción autonómica para que se
desbloquee esta actuación,
considerada prioritaria para
mejorar la calidad de vida de
los vecinos de la barriada”.

Asimismo, el alcalde veje-
riego ha anunciado que,
mientras tanto, el Ayunta-
miento pondrá en marcha
“un plan municipal de cho-
que para mejorar las infraes-
tructuras en todas las barria-
das de Vejer, con especial
atención a aquellas que pre-
sentan mayores necesidades,
como la Barriada República
Dominicana”.

N.P. | La Delegación de Política
Verde, en coordinación con
Servicios Municipales, ha lle-
vado a cabo la plantación de
nuevos ejemplares en diferen-
tes puntos de Vejer.

“Tras la retirada de diversas
especies secas o enfermas,
con el correspondiente infor-
me técnico que justificaba su
eliminación, se ha procedido a
su sustitución con nuevas
plantaciones en zonas como la
calle Miramundo, el Parque de

POLÍTICA VERDE Mejoras y conservación

Nuevas plantaciones en
distintas zonas del municipio

Los Remedios, calle Retiro...”,
ha informado. Además, se han
incorporado plantas aromáti-
cas en maceteros y arriates; y
en los próximos días, también
se llevará a cabo la replanta-
ción de la buganvilla de la Pla-
za de la Constitución.

En total, se han solicitado
35 árboles, además de arbus-
tos y un centenar de plantas
aromática en el Plan Provin-
cial de Arbolado Urbano
2024/2025.
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Vejer  |

IGUALDAD Conmemoración del Día de la Mujer y la Niña en la Ciencia

A.I.
VEJER | El Teatro Municipal San
Francisco acogió la jornada
conmemorativa del Día Inter-
nacional de la Mujer y la Niña
en la Ciencia, con el objetivo
de visibilizar el papel de las
mujeres en el ámbito científi-
co y tecnológico.

El evento, abierto al públi-
co, contó con la participación
de estudiantes de 4º de ESO
del IES La Janda, quienes pu-

Participantes en la mesa redonda celebrada con motivo del Día Internacional de la Mujer y la Niña en la Ciencia.

Jornada para visibilizar
el papel de la mujer en
la ciencia y la tecnología
MESA REDONDA___Estuvo compuesta por
profesorado del IES La Janda, alumnado del centro
y por la gerente de la empresa Suralgas 

dieron conocer de primera
mano experiencias de muje-
res dedicadas a las Ciencias,
Tecnología, Ingeniería y Ma-
temáticas (STEM), contribu-
yendo así a generar referentes
femeninos para las nuevas
generaciones.

El alcalde, Antonio Gonzá-
lez, dio la bienvenida a los
asistentes y presentó a las po-
nentes de la mesa redonda,
compuesta principalmente

por profesorado del IES La
Janda, la gerente de la empre-
sa Suralgas y alumnado que
compartió su trayectoria en
este ámbito.

Desde el Ayuntamiento, se
ha mostrado su agradeci-
miento a la delegada de Igual-
dad, Lola Dávila, por la orga-
nización de esta jornada, así
como a todas las participan-
tes que han hecho posible es-
te enriquecedor encuentro.

N.P. | Tras el éxito cosechado
en su última actuación el pa-
sado mes de enero, el humo-
rista y reconocido autor de
cuartetos del Concurso Ofi-
cial de Agrupaciones del Car-
naval de Cádiz (COAC), Ma-
nolo Morera, vuelve a Vejer
para hacer reír al público con
su inconfundible estilo.

El 5 de abril, a las 20:00 ho-
ras, el Teatro Municipal San
Francisco será el escenario
donde Morera desplegará su
ingenio y humor característi-
co, en un espectáculo que
promete arrancar carcajadas

a todos los asistentes. 
Las entradas ya están dis-

ponibles a través de la plata-
forma Giglon.com, por lo que
los interesados pueden ad-
quirirlas con antelación para
asegurarse su plaza en esta
cita con el humor.

CULTURA
Manolo Morera
regresa a Vejer

V.V. | Gracias a la colaboración
de la ciudadanía, la Funda-
ción Madre Coraje recogió en
2024 un total de 26.500 kg de
ropa y 2.176 kg de aceite usa-
do de los contenedores situa-
dos en la vía pública de Vejer.
Estas acciones contribuyen a
proteger el medio ambiente y
apoyar a comunidades vulne-
rables a través de proyectos
solidarios.

El aceite usado se transfor-
ma en jabones artesanales so-
lidarios o en biodiesel, cuyos
fondos financian acciones so-
ciales. Por su parte, la ropa

ACEITE Y ROPA USADOS
Madre Coraje hace
balance de 2024

nueva se destina a comunida-
des empobrecidas, se reutili-
za mediante tiendas solida-
rias o se cede a instituciones
sociales, evitando que se con-
vierta en residuo y generando
recursos para proyectos en
Perú, Mozambique y España.

V.B. | El concejal de Cultura,
Manuel Jesús Melero, ha asis-
tido junto a la técnica de Cul-
tura, Maribel Vallejo, a la con-
vocatoria organizada por la
Fundación Provincial de Cul-
tura, en la que la diputada del
área, Vanesa Beltrán, ha reu-
nido a representantes muni-
cipales, técnicos y gestores
culturales de la provincia pa-
ra presentar el programa Pla-
neamos 2025.

En esta edición, y en fun-
ción del rango poblacional, a
Vejer le corresponden 13.500
euros para la programación

SÁBADO 22 DE FEBRERO
Los scouts celebran
el Día del Fundador

de actividades culturales,
que se desarrollarán entre los
meses de mayo y noviembre. 

Desde la Delegación de Cul-
tura se trabaja en la planifica-
ción de esta programación
con el objetivo de seguir im-
pulsando la cultura en Vejer

Reciclaje de aceite usado.Cartel anunciador del espectáculo.

Talleres de
Arteterapia
para la salud
emocional

N.P. | La Delegación Munici-
pal de Salud, que dirige la
concejala Dolores de Melo,
ha puesto en marcha talleres
de arteterapia en los núcleos
rurales de El Palmar y La
Muela. 
Se trata de una actividad gra-
tuita dirigida a dos grupos de
edad: personas de entre 30 y
50 años y mayores de 65
años.

La arteterapia es una disci-
plina que emplea la expre-
sión artística como herra-
mienta para mejorar el bien-
estar emocional y fomentar
el desarrollo personal. A tra-
vés de la pintura, el dibujo u
otras manifestaciones creati-
vas, los participantes pue-
den canalizar sus emociones
y reducir el estrés en un en-
torno guiado por profesiona-
les.

Los talleres, con una dura-
ción total de ocho semanas,
constan de sesiones de una
hora y media, impartidas
una vez a la semana. 

Las personas interesadas
en participar en los talleres
pueden inscribirse en el telé-
fono 607 74 91 82.

INICIATIVA

Participantes en los talleres.

Vanesa Beltrán y Manuel J. Melero.

Al igual que todas las ciencias, la nutrición no deja de
avanzar, y estamos en constante actualización para
no perdernos ninguna novedad.Prueba de ello es que
hemos pasado de recomendar hacer cinco comidas al

día a sugerir el ayuno, permitiendo así el descanso de nuestro
aparato digestivo.

Hoy, como nutricionista, os cuento mi opinión al respecto.
Es cierto que hacer cinco comidas al día no es necesario, so-

bre todo si, para alcanzar ese número, acabamos incluyendo
productos poco saludables. Lo ideal es que, independiente-
mente de si hacemos tres o seis comidas, estas sean de calidad.
Se trata, en realidad, de adaptar la alimentación a las circuns-
tancias y estilo de vida de cada persona.

Lo mismo sucede con el ayuno intermitente, que consiste en
pasar 16 horas sin comer. Para ello, lo más fácil es prescindir
del desayuno o de la cena.

Se habla maravillas del ayuno, y es cierto que es una buena
herramienta, pero solo para aquellas personas que lo lleven
bien. En realidad, es una estrategia más, no la panacea. Si, por
mis circunstancias laborales o personales, paso muchas horas
despierto y activo, seguramente me resulte más complicado
llevar a cabo el ayuno que si soy jubilado, duermo muchas ho-
ras y llevo una vida tranquila.

Por lo tanto, todo depende. Según la situación en la que me
encuentre, podré seguir estas pautas con mayor o menor facili-
dad. Lo que, desde mi punto de vista, no es adecuado es sufrir
innecesariamente por no cenar después de una jornada de tra-
bajo intensa, por ejemplo.

¿Qué te aconsejo entonces? En primer lugar, que gestiones
bien las comidas que realizas. Una vez que eso esté controla-
do (porque, por supuesto, es la base), puedes probar el ayuno
y comprobar qué tal te va. Obviamente, el primer día notarás
el cambio, pero se trata de darle unos días y evaluar si los be-
neficios de esta práctica superan la dificultad de no desayu-
nar o no cenar. ■

Algo más que dietas

Olga Rojas Ramos
Nutricionista

¿Hacer 5 comidas al
día o hacer ayuno?



viva VIERNES, 21 DE FEBRERO DE 2025 23

FONDOS EUROPEOS El proyecto se ha incluido en una candidatura conjunta de Diputación 

A.I.
VEJER | El Ayuntamiento de Ve-
jer ha presentado un ambicio-
so proyecto para optar a 2,4
millones de euros proceden-
tes de los fondos europeos
EDIL (Estrategia de Desarro-
llo Integrado Local), destina-
dos a mejorar la movilidad ur-
bana en el casco histórico y el
acceso por la Cuesta de la Bar-
ca. 

Este proyecto ha sido in-
cluido por la Diputación de
Cádiz, a través del IEDT, en
una candidatura conjunta

con los municipios de Barba-
te, Conil y Tarifa, dentro de la
comarca de La Janda Litoral.
Asimismo, se presentará una
segunda convocatoria con los
municipios de la Janda Inte-
rior.

El proyecto, titulado “Me-
moria de Impulso a la Movili-
dad Urbana en el Perímetro
del Casco Urbano y Acceso
por la Cuesta de La Barca de
Vejer de la Frontera”, cuenta
con un presupuesto estimado
de 2.474.161,26 euros y supon-
drá una transformación clave

el turismo y la calidad de vida
de los vecinos, generando un
entorno más amable y soste-
nible.

El alcalde de Vejer ha su-
brayado que “se trata de un
proyecto clave para nuestro
municipio. Esta actuación
vendría a completar y mejo-
rar las actuaciones que reali-
zaremos con la construcción
de la nueva rotonda y un nue-
vo tramo de carretera que co-
nectará la carretera de Los
Olivos, la CA-2229 con la calle
Retiro”, afirma el alcalde.

El Ayuntamiento opta a 2,4
millones de euros de la EDIL
PROYECTO___Se denomina “Memoria de Impulso a la Movilidad Urbana en el
Perímetro del Casco Urbano y Acceso por la Cuesta de La Barca de Vejer”

Imagen de la reunión. A.V.

Vejer  |

para la movilidad y accesibili-
dad del municipio. La actua-
ción contempla la creación de
una plataforma única con
prioridad peatonal, la am-
pliación de la calzada en zo-
nas estratégicas para generar
nuevos espacios verdes y áre-
as de descanso, y la reposi-
ción de servicios para garan-
tizar su integración con el en-
torno. 

Con ello, se busca no solo
mejorar la fluidez del tráfico y
la accesibilidad al casco his-
tórico, sino también favorecer

POLÍTICA Presenta una moción a Pleno

N.P. | El Grupo Popular en el
Ayuntamiento de Vejer ha
presentado una moción para
solicitar “el inicio urgente de
la tramitación del expediente
que permita dotar al munici-
pio de un nuevo Plan General
de Ordenación Urbana
(PGOU)”, una herramienta
que consideran “fundamen-
tal para el desarrollo urbanís-
tico equilibrado y sostenible
de la localidad”.

El portavoz del PP en el
Ayuntamiento, José Ortiz Gal-
ván, ha destacado “la necesi-
dad de este nuevo PGOU, se-
ñalando que el actual equipo
de gobierno socialista ha pa-
ralizado el proceso, afectan-
do negativamente a vecinos,
emprendedores y empresas
interesadas en invertir en el
municipio”.

Desde el Partido Popular se
subraya que “cuando llega-
ron al gobierno local encon-
traron un plan en fase de
avance, con importantes ca-
rencias y una deuda de
120.000 euros con el equipo

redactor”. “Tras un intenso
trabajo, se consiguió superar
las fases de aprobación ini-
cial y adaptación a la Ley GI-
CA, evitando así los errores
que llevaron a la anulación de
otros planes en Andalucía”,
han explicado.

Sin embargo, continúa el
PP, “la falta de dirección polí-
tica en los últimos años ha
frenado el proceso, con conti-
nuos cambios en los respon-
sables del área de Urbanismo
e incluso la asunción de com-
petencias por parte del propio
alcalde, lo que ha derivado en
una situación de abandono
político en esta materia”.

Por ello, el PP de Vejer insta
al pleno municipal a aprobar
esta moción que “permitirá
desbloquear la situación y re-
activar el desarrollo urbanís-
tico del municipio”. “Es mo-
mento de actuar con urgencia
para ofrecer soluciones a
nuestros vecinos y atraer in-
versiones que generen em-
pleo y riqueza en Vejer”, con-
cluye Ortiz Galván.

El PP pide que se inicie
la tramitación de un
nuevo PGOU

CULTURA Día de Andalucía

N.P. | El alcalde de Vejer, Anto-
nio González, acompañado
por la concejala de Fiestas,
María José Espinosa, y el con-
cejal de Presidencia, José Li-
gero, ha mantenido un en-
cuentro con Juan Pedro Mon-
toya, director de la Agrupa-
ción Musical Virgen de la Oli-
va, para coordinar y abordar
las distintas actuaciones pre-
vistas para este año.

Uno de los acuerdos alcan-
zados ha sido la participa-
ción de la agrupación en los
actos conmemorativos del
Día de Andalucía, que se ce-
lebrarán el próximo 28 de fe-
brero. 

De esta manera, “Vejer vi-
virá esta jornada festiva con

el inconfundible sonido de
una formación musical que,
con su trayectoria y reconoci-
miento, se ha convertido en
sinónimo de éxito y calidad
dentro y fuera del munici-
pio”, ha declarado González.

Durante la reunión, tam-
bién se ha abordado la mejo-
ra de las instalaciones donde
ensaya actualmente la agru-
pación, con el objetivo de se-
guir apoyando su labor y su
crecimiento.

Con esta reunión, el Ayun-
tamiento de Vejer reafirma su
respaldo a la música local y a
una agrupación que, con es-
fuerzo y dedicación, sigue
llevando el nombre del muni-
cipio a lo más alto.

Vejer celebrará el 
28- F con los sones de
la Agrupación Musical
Virgen de la Oliva

FOMENTO Proyecto de autoconstrucción

N.P. | La Junta de Andalucía
ha iniciado los trámites para
garantizar a la cooperativa
de Vejer de la Frontera el di-
nero invertido hasta ahora
en el proyecto de autocons-
trucción de 16 viviendas.

La Consejería de Fomen-
to, Articulación del Territo-
rio y Vivienda ha celebrado
junto a la cooperativa Resi-
dencial Buenavista y el
Ayuntamiento de Vejer la
comisión de seguimiento
del convenio entre las tres
entidades, donde se ha
acordado mantener intacta
la subvención de 48.000 eu-
ros ya concedida para la re-
dacción del proyecto antes
de su liquidación, según ha
informado en una nota la
Junta.

La administración anda-
luza ha valorado”·el esfuer-
zo” realizado por esta coo-
perativa, entendiendo que
ha hecho “todo lo que esta-
ba en su mano” para llevar a
cabo la construcción de es-
tas nuevas viviendas. 

De hecho, ha cumplido
con el encargo de la redac-
ción del proyecto, que ya lo

tiene terminado, y ha solici-
tado formalmente y en va-
rias ocasiones vías de finan-
ciación para su correcta eje-
cución.

En ese sentido, la Conse-
jería de Fomento ha consi-
derado que se ha cumplido
con la primera parte del
convenio, que era contar
con un proyecto, y que la se-
gunda parte, la de la cons-
trucción, no se ha llevado a
cabo “por cuestiones ajenas
a la voluntad de esta coope-
rativa de viviendas”.

Sobre este punto, la Con-
sejería de Fomento y vivien-
da ha solicitado al Ayunta-
miento de Vejer, “que animó
a estos vecinos a constituir-
se en cooperativa y solicitar
estas ayudas a la autocons-
trucción”, a que indague
“nuevas fórmulas” con el
objetivo final de “aprove-
char el camino ya iniciado”
y poder llevar a cabo la
construcción de las vivien-
das, sobre todo cuando la
cooperativa se constituyó
entre los demandantes de
vivienda protegida del mu-
nicipio.

La Junta garantiza
el dinero invertido
en las 16 viviendas
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Yo no tengo
miles de
seguidores en
redes; tengo
lectores. Ellos
no pierden el
tiempo en
redes, sino
disfrutando de
la lectura”

“El mundo del
libro es
efímero: hoy
estás arriba y
mañana
tienes
montones de
ejemplares sin
vender y sin
manteca
colorá para el
pan”

‘‘
“No puedes fiarte de lo  dice la pantalla;

hay que tocar las fuentes in situ”

Entrevista David
Chamorro L.

Han pasado ya cinco años
desde aquel año de pandemia,
cuando un autor desconocido
irrumpió en el panorama
literario con un libro atrevido
y provocador que despertó
críticas del ala más ortodoxa
de la Iglesia católica. 

No faltaron amenazas,
ni editoriales que, por
temor, optaron por no
publicar el libro, lo que
llevó a que su primera
versión saliera a la luz sin la
debida revisión y casi en la
clandestinidad

Escritor

A.I.
VEJER

Coincidiendo con el quinto aniver-
sario de la publicación de Estan-
darte Amatista, la distribuidora,
junto a la editorial La Ovejita Ne-

gra, ha adquirido los derechos del libro,
lanzando una nueva edición especial con
el texto revisado y una calidad de edición
superior. Este relanzamiento coincide
con la décima edición de la obra, que fue
el primer bestseller del escritor jandeño
David Chamorro L. y que ha experimen-
tado un resurgir en ventas, especialmen-
te en Latinoamérica.

Han pasado ya cinco años desde aquel
año de pandemia, cuando un autor des-
conocido irrumpió en el panorama litera-
rio con un libro atrevido y provocador que
despertó críticas del ala más ortodoxa de
la Iglesia católica. No faltaron amenazas,
ni editoriales que, por temor, optaron por
no publicar el libro, lo que llevó a que su
primera versión saliera a la luz sin la debi-
da revisión y casi en la clandestinidad.

Ahora, con el camino ya consolidado,
las teorías de Estandarte Amatista han
llegado a las universidades y ha reaviva-
do el interés por el "documento Q", un su-
puesto evangelio primigenio en el que,
según algunos estudiosos, se habrían ba-
sado los evangelios canónicos.

Algunos han comparado la obra con
los populares libros de Dan Brown, una
crítica superficial que no hace justicia a
su contenido. En una época en la que pro-
liferan novelas protagonizadas por caris-
máticos profesores de Oxford y Harvard
que, entre viajes lujosos y descubrimien-
tos históricos de impacto mundial, se
presentan como héroes infalibles, David
Chamorro L. ofrece una propuesta distin-
ta. Su protagonista es un profesor de una
universidad modesta, con dificultades
económicas, problemas sentimentales y
escaso reconocimiento académico, un
auténtico hidalgo don Quijote en medio
de una literatura de caballería moderna.
Su desenlace, lejos de los clichés, se sos-
tiene en un descubrimiento digno de las
mejores tesis doctorales. Además, Cha-
morro se mantiene alejado de premios li-
terarios y de la parafernalia mediática,
rehuyendo de la vanidad que impera en
la sociedad actual.

El autor es de esos entrevistados cuya
conversación completa podría ser un ti-

tular. Preguntado por la distribuidora so-
bre diversos temas, responde sin rodeos:

¿Por qué no te presentas a ningún premio?
–Me gusta llevar a mis hijos al colegio

todos los días. No tengo tiempo.

Nos han llegado invitaciones para ferias
del libro en grandes capitales. Podrías ven-
der allí un buen número de ejemplares...

–¿Hay que salir de Cádiz? Déjalo para
otro año.

Podrías ser aún más conocido si lo hicie-
ras...

–Vaya, es una de las críticas que le ha-
cían en su día al filósofo Emmanuel Kant,
que nunca salió de su provincia.

Pero en tu caso, sabemos que viajas cada
año a otros países para investigar.

–Es lo más lógico. No puedes fiarte de
lo que te dice una pantalla; hay que tocar
las fuentes in situ.

¿Para cuándo una segunda parte de Estan-
darte Amatista?

–Llegará, pero Thiago Malia es una
persona tranquila. Tardó casi 40 años en
aparecer por primera vez, no le metáis
prisa para volver.

¿Por qué, aun pudiendo permitirlo, no te
dedicas plenamente a la escritura y sigues
con tu empresa?

–De mí dependen varias familias. Ade-
más, el mundo del libro es efímero: hoy
estás arriba y mañana tienes montones

de ejemplares sin vender y sin manteca
colorá para el pan.

Sabemos que inviertes parte de tus bene-
ficios en apoyar empresas comprometidas
con un cambio de mentalidad y con el Co-
mercio Justo. Fuiste pionero en la provin-
cia de Cádiz.

–Hombre, cualquiera que te escuche
va a creer que soy Amancio Ortega. Den-
tro de nuestras humildes posibilidades,
apoyamos el Comercio Justo, un granito
más de arena para el cambio.

¿Por qué hacerlo?
–Porque seguir la filosofía de ZigZiglar

de trabajar ayudando a los demás es más
beneficioso.

En redes sociales advertiste a quienes tie-
nen la primera edición de Estandarte
Amatista que no compren esta nueva. ¿No
era mejor dejarlo abierto para el debate y
generar más interés?

–Yo no tengo miles de seguidores en re-
des; tengo lectores. Ellos no pierden el
tiempo en redes, sino disfrutando de la
lectura. Solo quise advertirles de que es
la misma obra, maquillada y más bonita,
pero la misma. No hay que malgastar el
dinero.

La anterior editorial ha querido sacar la
décima edición y no se lo has permitido,
aun sabiendo que con ella llegarías a más
lectores.

–La anterior me daba un euro por
ejemplar vendido en plataformas. Pienso
que eso es un abuso y una ofensa hacia
cualquier escritor. Prefiero vender menos
cantidad pero de mayor calidad para am-
bas partes.

Así es David Chamorro L.: genio y figu-
ra con grandes dosis de humildad. Su dé-
cima edición de Estandarte Amatista ha
sido disputada por varias editoriales, pe-
ro él ha apostado por el camino más sen-
cillo y honesto, rechazando suculentas
ofertas. Para muestra, un botón: la edito-
rial anterior seguirá distribuyendo la pri-
mera edición en paralelo a la nueva, con-
vencida de que aún se puede seguir obte-
niendo beneficios. Mientras tanto, la re-
novada versión, revisada y ampliada con
casi 40 páginas adicionales, promete de-
leitar a los lectores con una edición cui-
dada y de gran calidad. ■

David Charrorro durante la celebración de una Feria del Libro firmando ejemplares. A.I.
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Vejer

CULTURA Los encuentros persiguen fomentar la reflexión y el debate sobre temas de interés

A.I.
VEJER | El Salón de Actos del
Museo de Historia y Arqueo-
logía acogió la primera po-
nencia del programa de en-
cuentros ‘Vejer Abierto al Co-
nocimiento’, una iniciativa
impulsada por la Delegación
de Cultura que tiene como
objetivo de fomentar la refle-
xión y el debate sobre temas
de interés general.

Francisco Blanco, geógrafo
y experto en planificación te-
rritorial y ambiental, fue el
encargado de inaugurar este
ciclo con su conferencia titu-
lada ‘Retos ambientales ante
el cambio climático’. El con-
ferenciante fue presentado
por el alcalde, Antonio Gon-
zález, quien ofreció unas pri-

Francisco Blanco inaugura
‘Vejer abierto al conocimiento’
PRÓXIMO ENCUENTRO_ El sábado 22 tendrá lugar la ponencia ‘La ONU y
el proceso de paz en Costa de Marfil , a cargo de Manuel Vázquez Boidard

Buena acogida del primer encuentro del programa.

meras pinceladas sobre su
trayectoria. A continuación,
Blanco analizó los principa-
les desafíos medioambienta-
les que enfrenta la sociedad
actual, con especial atención
a las implicaciones para
nuestro municipio. La po-
nencia concluyó con un enri-
quecedor intercambio de im-
presiones entre el conferen-
ciante y el público asistente.

Próximo encuentro
El ciclo de encuentros conti-
nuará este sábado 22 de fe-
brero con la ponencia ‘La
ONU y el proceso de paz en
Costa de Marfil’, a cargo de
Manuel Vázquez Boidard,
Doctor en Sociología de la
Defensa. 

N.P. | El alcalde de Vejer, Anto-
nio González, ha remitido
una solicitud al diputado de
Carreteras, Javier Bello, para
la finalización de las obras en
la Carretera CA-5201, vía de
acceso al Núcleo Rural de Los
Naveros, de titularidad de la
Diputación Provincial.

Dicha carretera estaba in-
cluida en el Programa Dipuví-
as dentro del Plan de Carrete-
ras Provinciales 2021-2023,
con la previsión de mejora
desde el punto kilométrico 0
al 2. Sin embargo, hasta la fe-
cha solo se han ejecutado tra-
bajos en 600 metros de los
2.000 metros presupuestados
y aprobados en el Plan.

Desde el Ayuntamiento de
Vejer se insta a la Diputación
Provincial a que se proceda a
la finalización de los 1.400
metros restantes, teniendo en
cuenta el deterioro evidente
de la vía.

Piden la
finalización
de las obras
en el acceso a
Los Naveros

SOLICITUD

N.P. | La Sala de Conferencias
del Museo de Historia y Ar-
queología de Vejer será el es-
cenario este sábado 22 de la
presentación del libro de poe-
sía ‘Una postal color sepia’,
del escritor vejeriego Cristó-
bal Domínguez Durán.

El acto, que dará comienzo
a las 12:30 horas, contará con
la presentación a cargo de
Juan José Ruiz ‘Rucho’, en un
encuentro literario donde la
poesía será la gran protago-
nista.

Cristóbal
Domínguez
presenta
nuevo libro
de poesía

CULTURA

Cartel anunciador.

MUJER Por decisión del Consejo Municipal de la Mujer

Olga Durán, Loli Mugar y Lorena
Montero, premiadas por el 8M
N.P. | El Consejo Municipal de
la Mujer, en el que han parti-
cipado representantes de las
asociaciones de mujeres de
Vejer, ha decidido por unani-
midad conceder este año dos
Premios Locales 8 de Marzo,
que reconocerán la trayecto-
ria y el compromiso de dos
destacadas mujeres: Olga
Durán Salguero y Loli Mugar
Mongar.

Olga Durán Salguero es
productora, mujer rural en
esencia y firme defensora de
una de nuestras principales
señas de identidad: el cam-
po. Su compromiso con la
agricultura ecológica queda
reflejado en los productos
que cultiva y que pueden en-
contrarse cada jueves en
nuestro tradicional mercadi-
llo.

Por su parte, Loli Mugar
Mongar es una joven empre-
saria vejeriega, ganadera y
recientemente elegida presi-
denta de la Agrupación de
Defensa Sanitaria Ganadera
Comarcal de la Janda. De las
34 asociaciones ganaderas
que existen en Andalucía, es

la única liderada por una mu-
jer, un hito que refleja su es-
fuerzo y determinación en un
sector tradicionalmente mas-
culinizado.

Ambas representan con or-
gullo el pasado, presente y
futuro del mundo rural.

Además, el Consejo ha
acordado otorgar un recono-
cimiento especial a Lorena
Montero Pujante, Fiscal Dele-
gada de Violencia de Género
en Cádiz, por su destacada
trayectoria en el ámbito jurí-
dico y su incansable lucha
contra la violencia machista.

La ceremonia de entrega de
estos reconocimientos tendrá

lugar el próximo 6 de marzo,
a las 18:00 horas, en el Teatro
Municipal San Francisco.

Otros actos por el 8 de Marzo
Por otro lado, el PSOE ha
anunciado la convocatoria
del X Premio María del Car-
men Núñez, un galardón
que, por décima vez consecu-
tiva, rinde homenaje a la me-
moria de María del Carmen
Núñez; y el PP que otorgará el
próximo 4 de marzo, a las
18:00 horas, en el Salón Vejer
del Hotel Convento ‘San
Francisco’ sus premios’ 8M.
8MUJERES’ en sus diferentes
categorías.

Imaismo. FOTÓGRAFO

POLÍTICA Critican que “meses después, el Ayuntamiento sigue sin actuar”

El PP denuncia el “grave
vertido en la cuesta La Barca”

A.I.
VEJER | El Partido Popular ha
denunciado nuevamente “la
grave situación que se está vi-
viendo en la Cuesta de la Bar-
ca, donde desde hace meses
se vierten aguas fecales y resi-
duales directamente a nues-
tros montes y zonas verdes,
sin que el Ayuntamiento de
Vejer haya tomado medidas
para su reparación”.

“En julio del año pasado
pusimos en conocimiento de
las autoridades esta barbari-
dad medioambiental. Sin em-
bargo, después de siete me-
ses, la única acción llevada a
cabo por el Ayuntamiento ha
sido la instalación de una va-
lla para impedir el paso de
personas. Mientras tanto, los
vertidos continúan ininte-
rrumpidamente, afectando a
una gran parte del municipio
y causando un enorme daño

ecológico”, explican los po-
pulares.

“Es indignante comprobar
cómo, en el pasado, el actual
equipo de gobierno alzaba la
voz y publicaba vídeos alar-
mantes cuando se averiaba la
estación junto a la Caseta de
La Noria, averías que desde el
PP resolvíamos en cuestión
de días tras la llegada de las
piezas necesarias y su repara-
ción por profesionales. Aho-
ra, sin embargo, guardan si-

lencio ante una situación infi-
nitamente más grave”, criti-
can.

El PP se pregunta “si el
Ayuntamiento es consciente
del impacto medioambiental
que está generando este de-
sastre. Miles de litros de
aguas residuales y fecales es-
tán contaminando nuestros
montes públicos y zonas ver-
des, sin que se realice el pro-
ceso de depuración corres-
pondiente, a pesar de que las
familias vejeriegas continúan
pagando su tasa de depura-
ción”.

“Ante la gravedad de los he-
chos y la inacción del equipo
de gobierno municipal, he-
mos puesto esta situación en
conocimiento de los agentes
medioambientales de la Junta
de Andalucía, para que se
adopten medidas urgentes”,
concluye el PP.

MEDIDA___“Ante la inacción del equipo de Gobierno,
hemos puesto esta situación en conocimiento de
los agentes medioambientales de la Junta”

Pepe Ortiz, portavoz del PP.
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Vejer  |

PROYECTO La intervención, financiada a través del Plan de Empleo de Garantía Estable, cuenta con una inversión de 173.996,98 euros

N.P.
VEJER | El Ayuntamiento de Ve-
jer ha informado que “sigue
apostando por la mejora de
los espacios públicos del mu-
nicipio con una actuación en
el Parque Los Remedios, que
incluirá la adecuación y am-
pliación de los aseos para
ofrecer un servicio más cómo-
do y accesible a vecinos y visi-
tantes”.

Esta intervención, finan-
ciada a través del Plan de Em-
pleo de Garantía Estable,
cuenta con una inversión de
173.996,98 euros aportada por
la Diputación de Cádiz, el Go-
bierno de España y la Junta de

Andalucía.
“Nuestro compromiso es

con los vecinos y sus necesi-
dades reales. Esta obra no es
un adorno, es una mejora
tangible que beneficiará a
quienes disfrutan a diario de
este espacio y a los numero-
sos eventos que se celebran
aquí. Se acabó la época del
Vejer de escaparate, del des-
pilfarro y la venta de humo.
Ahora trabajamos para cons-
truir un Vejer con contenido,
centrado en ofrecer servicios
de calidad y espacios públi-
cos bien equipados”,  ha de-
clarado el alcalde, Antonio
González.

Oficina de Turismo
Además, dentro del mismo
proyecto, “se contempla la
ampliación de la Oficina de
Turismo, con la creación de
nuevos espacios destinados a
mejorar la atención al público
y las gestiones relacionadas
con la promoción de nuestro
municipio”.

“Desde el Ayuntamiento
seguimos trabajando en la
mejora de los servicios y es-
pacios públicos, con el objeti-
vo de ofrecer a los vejeriegos
unas instalaciones más acce-
sibles y funcionales”, ha con-
cluido el Consistorio en un
comunicado.

Mejoras en el Parque de los Remedios
y ampliación de la Oficina de Turismo 
ACTUACIÓN___El proyecto incluye la adecuación y ampliación de los aseos para ofrecer un servicio más cómodo y
accesible a vecinos y visitantes  OBJETIVO___“Es ofrecer servicios de calidad y espacios públicos bien equipados”

Imagen del plano del proyecto. A.V.

POLÍTICA Visita a la Carpa de Los Remedios

N.P. | El Partido Popular ha in-
formado de “la finalización
de los trabajos de construc-
ción del nuevo kiosco bar y
aseos en la carpa del Parque
de Los Remedios que conse-
guimos para Vejer”.

Los populares vejeriegos
han realizado una visita a la
Carpa en el Parque de los Re-
medios, que, afirman, “pro-
yectamos mejorar en nues-
tros años de Gobierno, con la
construcción de un kiosco
bar y aseos públicos, cuyos
trabajos han finalizado junto
con la ampliación de la zona
hormigonada en el citado

parque”. 
“El cambio a mejor es evi-

dente y con ese objetivo con-
seguimos esta importante in-
versión cuando gobernába-
mos en nuestro pueblo. El
trabajo siempre tiene sus fru-
tos”, declaran desde el PP.

El Partido Popular ha se-
ñalado que “nos gustaría
que se pusiese en valor esta
zona con la licitación de este
kiosco y también el kiosco
que dejamos construido en
la Ciudad de la Infancia, jun-
to a nuevos aseos públicos,
para mejorar la atención a la
ciudadanía”.

El PP pide que se
liciten los kioscos de
Los Remedios y
Parque de la Infancia
Los populares
consideran que “estos
equipamientos
mejoran la atención a
la ciudadanía”

N.P. | El Ayuntamiento de Vejer
acometerá la restauración del
mosaico de Nuestra Señora
de la Oliva Coronada, ubica-
do en la fachada de la Parro-
quia Divino Salvador.

“ Se trata de una demanda
del pueblo de Vejer que, una
vez concluida la interven-
ción, se iniciarán las gestio-
nes para la cesión de la titula-
ridad a la Hermandad de
Nuestra Señora de la Oliva
Coronada”, ha informado el
Consistorio. 

Esta actuación está recogi-
da en el borrador del presu-
puesto municipal de 2025, cu-
ya aprobación está prevista
en las próximas semanas.

El anuncio se ha realizado
durante el encuentro mante-
nido entre el alcalde, Antonio
González, el concejal de Pre-
sidencia, José Ligero, y la
nueva Junta de Gobierno de la
Hermandad, tras las eleccio-
nes celebradas el pasado mes
de diciembre. 

En la reunión también se
han abordado otros asuntos
de interés, como la organiza-
ción de la festividad del 7 de

CULTURA Reunión con la Hermandad

El Ayuntamiento restaurará
el mosaico de Nuestra
Señora de la Oliva Coronada

Kiosco y aseos. P.P.

mayo y la Velada de Agosto;
además de informar sobre las
subvenciones que recibirán
las hermandades este año, in-
cluidas en las cuentas muni-
cipales.

El alcalde ha reiterado la
disposición del Ayuntamien-
to “a seguir colaborando con
la Hermandad para preservar
y difundir el patrimonio cul-
tural, religioso y sacro de Ve-
jer, reforzando así el vínculo
con su Patrona y Alcaldesa
Perpetua, la Virgen de la Oli-
va”.

Imagen del mosaico. A.V.

POLÍTICA Visita a 

N.P. | El Partido Popular de Ve-
jer ha manifestado su “preo-
cupación ante la continua ta-
la de árboles que está llevan-
do a cabo el actual equipo de
gobierno Socialista”. “Esta
actuación irresponsable su-
pone un atentado contra el
patrimonio natural de nues-
tro municipio y un perjuicio
para el medio ambiente y la
calidad de vida de nuestros
vecinos”, denuncian.

El PP ha informado que
“vamos a solicitar los infor-
mes técnicos que justifiquen
esta eliminación del arbolado

urbano”, ya que consideran
que se está produciendo “un
auténtico arboricidio” sin la
debida transparencia ni par-
ticipación ciudadana.

“Los árboles son esenciales
para la sostenibilidad de Ve-
jer, proporcionando sombra,
absorbiendo CO₂ y embelle-
ciendo nuestras calles. No en-
tendemos cómo un gobierno
que llegó a crear la Delega-
ción de Política Verde puede
permitir una destrucción tan
evidente de nuestro entorno
natural”, argumentan los po-
pulares,

El PP solicitará los
informes técnicos
de la tala de árboles 

Árboles talados en la localidad. P.P.
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PLAN Se invertirán 381.970,77 euros en la mejora y acondicionamiento de las instalaciones 

A.I.
VEJER | El alcalde, Antonio
González, junto a la concejala
de Educación, Lola Dávila, y
el concejal de Servicios Muni-
cipales, Manuel Jesús Melero,
ha mantenido un encuentro
con los responsables de los
centros educativos y las AM-
PAS para informar sobre el
plan de actuaciones que se
llevará a cabo en los próxi-
mos meses a través del Pro-
grama de Fomento del Em-
pleo Agrario (PFEA).

“Por primera vez, el Ayun-
tamiento destina estas inver-
siones a la mejora de los cen-
tros educativos, reafirmando

así su compromiso con la
educación”, ha explicado el
Consistorio. 

En total, se invertirán
381.970,77 euros en la mejora y
acondicionamiento de las ins-
talaciones escolares del muni-
cipio. Asimismo, estas actua-
ciones se complementarán

mo labores generales de man-
tenimiento y carpintería.

Además, en el CEIP Nuestra
Señora de la Oliva se llevará a
cabo una intervención espe-
cífica para transformar el Sa-
lón Multiusos en comedor es-
colar.

Para optimizar la planifica-
ción de los trabajos, el Ayun-
tamiento ha solicitado a los
centros educativos y a las AM-
PAS que remitan un listado de
necesidades y prioridades,
con el fin de coordinar un ca-
lendario de actuaciones efi-
ciente y adaptado a las de-
mandas de la comunidad
educativa.

Prioridad para los centros
educativos en el PFEA
REUNIÓN___El alcalde y los concejales de Educación y Servicios Municipales
se re nen con los responsables de los centros educativos y las AMPAS 

Vejer  |

con fondos municipales, se-
gún ha informado González. 

Actuaciones
Las actuaciones incluirán tra-
bajos de pintura tanto en el
interior como en el exterior de
todos los centros públicos y
público-concertados, así co-

Imagen de la reunión con los responsables de los centros educativos.

EMPADRONAMIENTO Plan de Trabajo

N.P. | La primera teniente de
Alcalde y concejala de Núcle-
os Rurales, Dolores de Melo,
ha mantenido una reunión
con representantes del Insti-
tuto Nacional de Estadística
(INE) para abordar una situa-
ción irregular en el Padrón
Municipal que afecta, princi-
palmente, a los núcleos rura-
les. “Este problema se debe a
la falta de una ordenación
adecuada de vías y caminos,
lo que ha dificultado la co-
rrecta identificación de los
empadronados en estas zo-
nas”, ha explicado el Consis-
torio.

Para solucionar esta situa-
ción, el Ayuntamiento ha
puesto en marcha un plan de
regularización del Padrón,
que se desarrollará en tres fa-
ses. Primero, se contratará un
vuelo topográfico georrefe-
renciado que proporcionará

una imagen actualizada del
territorio, permitiendo ubicar
y nombrar correctamente los
caminos y viales. En la segun-
da fase, agentes censales rea-
lizarán un trabajo de campo
para verificar sobre el terreno
la localización exacta de los
empadronados en función de
la nueva ordenación viaria.
Finalmente, los técnicos mu-
nicipales se encargarán de
mecanizar y actualizar la in-
formación en el sistema.

Este proceso permitirá con-
tar con un callejero actualiza-
do y georreferenciado, asegu-
rando una base de datos más
fiable y mejorando los trámi-
tes de empadronamiento. 

El objetivo es completar es-
ta regularización antes de la
puesta en marcha del proyec-
to provincial ‘Padrón Online’,
impulsado por la Diputación,
ha explicado De Melo.

Reunión con el INE
para regularizar el
Padrón Municipal
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Cámara digital

La UCA elige Vejer para
planificar su futuro
■ El Rector Magnífico de la Universidad de Cádiz, Casimiro
Mantell, junto a su equipo directivo, ha elegido Vejer como sede
para unas jornadas internas destinadas a planificar la acción
académica del curso, unificar criterios y hacer balance del trabajo
desarrollado. Se trata de la primera vez que todas las autoridades
académicas de la UCA se reúnen en este formato.

El alcalde de Vejer, Antonio González, acompañado por
miembros del equipo de Gobierno, recibió a la delegación
universitaria en el Salón de Plenos, en un encuentro en el que el
regidor vejeriego ha manifestado su disposición a emprender
acciones conjuntas en el marco de la actividad de la UCA en la
provincia.

■ La Asociación de Servicios y Hostelería de El Palmar (ASHOPA) ha
celebrado su Día del Socio con una jornada que ha servido como
punto de encuentro para el tejido empresarial de la zona.

Durante el encuentro, los asistentes hicieron balance de los
últimos meses desde la nueva constitución de la asociación,
intercambiaron experiencias y reafirmaron su compromiso con el
desarrollo sostenible del litoral vejeriego. 

Ashopa celebra su Día del
Socio con una convivencia

Ángeles Fernández
conquista la Pasarela Tío
Pepe con ‘INVICTA XV’
■ La diseñadora de moda Ángeles Fernández ha presentado su
nueva colección de trajes de flamenca, ‘INVICTA XV’ en la
Pasarela Flamenca de Jerez.

Esta propuesta conmemora los 15 años de trayectoria de la
vejeriega en el mundo del diseño, transmitiendo un mensaje de
superación y reivindicando el empoderamiento de la mujer en la
moda flamenca.

Muchos vejeriegos se desplazaron hasta la ciudad jerezana
para apoyar a  la diseñadora en la presentación. A.V.

Zahara de los Atunes se prepara para vivir una jornada
histórica con la vuelta de los toros a este enclave marine-
ro y turístico. El próximo sábado
19 de abril, a las 17:30 horas,

se celebrará un gran festival tau-
rino en el que se lidiarán cinco
magníficos toros de la presti-
giosa ganadería El Soldado.

El evento contará con la
participación de dos destaca-
dos representantes de la fami-
lia Rivera: Cayetano Rivera y Jo-
sé Antonio Canales Rivera, quie-
nes se medirán en un emocionante
mano a mano. Además, el quinto toro
será lidiado por la joven promesa de Barba-
te, Adrián Guillén, quien tendrá la
oportunidad de demostrar su ta-
lento ante la afición.

La celebración de este festi-
val taurino marca el regreso de
un espectáculo con profundas
raíces en la cultura española y
en la historia de Zahara de los
Atunes. La tradición taurina
ha sido, durante generaciones,
parte del patrimonio cultural de
la zona, y su vuelta es recibida con
entusiasmo por los aficionados.

La expectación es máxima, y se espera
que la plaza registre una gran afluen-
cia de público. Desde la Maestran-
za de Sevilla, se envía un cordial
saludo a los compañeros de Pu-
blicaciones del Sur, quienes
darán cobertura a este impor-
tante acontecimiento.

Con este evento, Zahara de
los Atunes recupera su vínculo
con la tauromaquia y se reafir-
ma como un destino que combina
su oferta turística con las tradicio-
nes más arraigadas de la cultura anda-
luza. ■

VEREA FLAMENCA

Isidoro Alba

Toros en Zahara de los
Atunes: el regreso de
la tradición taurina
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AUTOMOVILISMO GALA DE CAMPEONES DE LA FEDERACIÓN ANDALUZA CELEBRADA EN DOS HERMANAS

Carlos Crespo y Manuel Valdés, recogen sus premios
■ El automovilismo vejeriego ha vuelto a destacar a nivel andaluz.
La Gala de Campeones de la Federación Andaluza de
Automovilismo, celebrada en Dos Hermanas (Sevilla), ha
reconocido el talento y esfuerzo de dos pilotos locales que han
llevado el nombre de Vejer a lo más alto del panorama
automovilístico regional.

Carlos Crespo fue galardonado como campeón de Andalucía de
Montaña 2024 en la categoría XII confirmando su gran nivel
competitivo y su pasión por el automovilismo. Por su parte, Manuel
Valdés Márquez subió al podio para recibir el premio como
subcampeón de Andalucía de Slalom, tras una intensa temporada
en la que ha demostrado su destreza al volante. 

FÚTBOL DEL 20 AL 23 DE FEBRERO

Manuel Moreno Muñoz,
en la Selección
Gaditana Infantil
■ El vejeriego Manuel Moreno Muñoz
participa en el Campeonato de Andalucía
de selecciones en la categoría infantil que
se celebra en la provincia de Huelva entre el
20 y el 23 de febrero.  Manuel, que milita en
el C.D. Escuela Bahía de San Fernando, ha
venido desarrollando a lo largo de la
temporada una trayectoria deportiva
ejemplar en cada una de las convocatorias
realizadas desde la federación gaditana.

El Vejer Balompié, al filo del descenso
FÚTBOL El conjunto de Sergio Salado empató (2-2) ante el Chiclana ‘B’ en la jornada 21 de la Segunda Andaluza Sénior

Equipo del Vejer Balompi  en el partido contra el Chiclana ‘B’ en el que se produjo un empate .JUAN DAZA

I.B.
VEJER | Se alcanzó la vigesimo-
primera jornada de Liga en la
Segunda Andaluza Sénior, en
la que el Vejer Balompié visitó
en el escenario del 'Huerta
Mata' al Chiclana 'B', arran-
cando un empate a dos goles,
que supo a poco, dada la preo-
cupante situación en la que
está el conjunto jandeño en la
tabla clasificatoria.

Y es que la escuadra que di-
rige Sergio Salado, con veinti-
dós puntos sumados, se en-
cuentra justamente abriendo
la zona de salvación, a dos
puntos de la UD. Villamartín,
que abre una zona de descen-
so donde también están: San
José Obrero (18) y CD. Zona
Sur (15).

Hasta la fecha, el Vejer Ba-
lompié firma una tarjeta de
seis partidos ganados, cuatro
empatados y diez perdidos,
estando a nueve puntos de la
zona de ascenso, que cierra
como cuarto clasificado el CD.
San Roque con treinta y un
puntos, gracias a su mejor
'goalaverage' con el Ubrique
2023 que es tercero, en una ca-
tegoría que lidera el Chiclana
Industrial (35 puntos), a dos
de la AD. Nueva Jarilla.

En tierras chiclaneras, co-
menzó el Vejer perdiendo a
raiz de un gol de Jurado a los
dieciséis minutos de juego. No
obstante, logró remontar  con
José Manuel Melero como pro-
tagonista, dando la vuelta al
marcador con goles en los mi-

RESULTADOS___ Hasta la fecha, el Vejer Balompié firma una tarjeta de seis partidos ganados, cuatro empatados y
diez perdidos, estando a nueve puntos de la zona de ascenso, que cierra como cuarto clasificado el CD. San Roque
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nutos 39 y 62. El jarro de agua
fría llegó en el minuto 86,
cuando Matías puso el empa-
te definitivo y privó de sumar
dos puntos más en su casille-
ro al conjunto de Sergio Sala-
do.

Próximo encuentro
Este fin de semana, se disputa
la vigesimosegunda jornada
en la que el Vejer descansa, al
haberse quedado el grupo im-
par, tras la retirada del Puerto
Real 'B'.

Su próximo partido, será el
fin de semana del dos de mar-
zo, visitando al CD. Olvera,
conjunto que navega en la ta-
bla clasificatoria en octava
posición con veintinueve
puntos.



Vejer  | Deportes

Cámara digital

Mejoras en las pistas
deportivas de Varelo
■ El Ayuntamiento de Vejer, informativa a principios de mes del
inicio de los trabajos de mejora en la Pista Deportiva de Varelo,
una actuación que permitirá optimizar sus condiciones para el
disfrute de los vecinos y vecinas.

Durante el desarrollo de las obras, la instalación permanecerá
cerrada al público con el objetivo de garantizar la seguridad de
los usuarios.

Esta intervención cuenta con una inversión de 24.800 euros,
financiados a través del Plan Cádiz Marcha de la Diputación de
Cádiz, conforme al proyecto presentado por el Ayuntamiento de
Vejer.

Abierto el plazo de inscripción
para el X Trail Hormiga

■ Continúa abierto el
plazo de inscripción para
la décima edición del Trail
Hormiga, una carrera de
20 kilómetros  con 340
m+ que se celebrará el
próximo 27 de abril en la
pedanía vejeriega de La
Muela.

Además, el 26 de abril
se celebrarán actividades
paralelas: la prueba
infantil ‘Hormiguita
Runner’ y la VIII Ruta
Senderista Hormiga de 16
kilómetros.

Jornada de convivencia de
baloncesto de ‘Preminis’
■ El próximo domingo 23 de febrero, el Pabellón Polideportivo de
Vejer de la Frontera será el escenario de una jornada de
convivencia de baloncesto en la categoría premini.

El evento, que comenzará a las 10:00 horas, reunirá a equipos de
distintas localidades para fomentar el deporte y el compañerismo
entre los más pequeños. Participarán los clubes San Felipe Neri
Cádiz, CB Barbate 23 y la Escuela de Baloncesto Municipal de Vejer,
con el apoyo de diversas entidades y patrocinadores locales.

Se espera una gran asistencia de familiares y aficionados,
quienes podrán disfrutar de una jornada llena de baloncesto y buen
ambiente.

■ El concejal de Deportes, José Ligero, junto
al concejal Manuel Jesús Melero y
representantes de la organización, han
presentado este miércoles el Campeonato
‘California Sport House Regional’ de
culturismo, que se celebrará el 27 de abril en
el Teatro Municipal San Francisco.

Este evento, que llega por primera vez a
Vejer, reunirá a deportistas de distintas
categorías y contará con participantes a
nivel nacional e internacional.

Tras la presentación, han visitado el Teatro
San Francisco para conocer sus instalaciones
de cara a la celebración del campeonato.

Vejer acogerá el
Campeonato
‘California Sport
House Regional’

Celebrado el Trofeo
Ayuntamiento de Vejer en
el Andalucía Sunshine Tour
■ El alcalde, Antonio González , el portavoz del Gobierno,
Francisco Javier González, y el delegado municipal de Cultura,
Manuel Jesús Melero; hicieron entrega de sus premios a los
jinetes ganadores del ‘Trofeo Vejer’, enmarcado en el Circuito
Andalucía Sunshine Tour, que se está disputando en
Montenmedio.

Este evento, que se desarrollará hasta el 23 de marzo, cuenta
con la participación de 1.000 jinetes y amazonas y 3.200 caballos
de 57 países.; que disputan en el Andalucía Sunshine Tour un
total de 550 pruebas al más alto nivel, 38 de ellas puntuable para
el Ranking Longines de la Federación Ecuestre Internacional.
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Complete el tablero de 81 casillas, dispuestas en 9 filas y columnas, rellenando las
celdas vacías con los números del 1 al 9, de modo que no se retipa ninguna cifra en
cada fila ni en cada columna, ni en cada cuadro.

HORIZONTALES.- 1: Sistema de detección.- 2: Nombre familiar de
varón (Pl).- 3: Comparados.- 4: Dícese de las corolas cuyos péta-
los están soldados entre sí y de las flores que tienen esta clase de
corolas (Pl).- 5: Vierto el contenido de un cántaro, costal, etc., en
otro. Deslucido.- 6: Símbolo químico. Horneara. Del verbo ir.- 7:
Nombre de mujer (Pl). Deshidratada.- 8: Al revés, otorgan. Al
revés, toma. Quepis.- 9: Saqueo (Pl).- 10: Marítimos.- 11: Cierto
tejido (Pl).

VERTICALES.- 1: Actor, protagonista.- 2: Locutorios.- 3: Tirador.
Personaje de la Biblia.- 4: Pules, perfeccionas. Material de cons-
turcción.- 5: Al revés, en la vajilla. Cierta clase de estrellas.- 6:
Colgante, joya. Gesto.- 7: Obedecer. Corta árboles.- 8: Rajas. Al
revés, abreviatura trigonométrica.- 9: Única. Dios griego.- 10:
Crueles.- 11: Sifón (Pl).
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Complete el tablero de 81 casillas, dispuestas en 9 filas y columnas, rellenando las
celdas vacías con los números del 1 al 9, de modo que no se retipa ninguna cifra en
cada fila ni en cada columna, ni en cada cuadro.

HORIZONTALES.- 1: Hueca.- 2: Mesonera, posadera.- 3:
Mencionaréle.- 4: Algarabía.- 5: Al revés, enredadera, bejuco.
Consigue.- 6: Dios egipcio. Red española de ferrocarriles.
Pronombre personal.- 7: Municipio de Almería. Molusco gasteró-
poco.- 8: Desgasta. Al revés, prefijo. Plural de consonante.- 9:
Época en que el sol se halla en uno de los dos trópicos.- 10:
Demonio (Pl).- 11: Mechón o porción de cáñamo, lino, etc. (Pl).

VERTICALES.- 1: Detener.- 2: Rebaños.- 3: Vaso sanguíneo.
Procesados.- 4: Abrirá, rajará. Al revés, cloruro cálcico.- 5:
Prínguele. Demostrativo.- 6: Al revés, infusión. Al revés, jefe,
empleador.- 7: Al revés, letras de “florero”. Árbol abietáceo.- 8: Al
revés, cuartucho, trastero. Plural de consonante.- 9: Al revés,
humorista español. Buey sagrado de los egipcios.- 10: Natural de
cierto continente.- 11: Mezcla, amalgama (Pl).
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Complete el tablero de 81 casillas, dispuestas en 9 filas y columnas, rellenando las
celdas vacías con los números del 1 al 9, de modo que no se retipa ninguna cifra en
cada fila ni en cada columna, ni en cada cuadro.

HORIZONTALES.- 1: Establecimiento o conjunto de instalaciones donde se
puede practicar la natación y otros deportes de agua.- 2: Absorta en sus pen-
samientos.- 3: Al revés, mezclas. Al revés, instituyo un nuevo empleo o digni-
dad.- 4: Familiarmente, nombre de mujer. Entre alquimistas, cualquier óxido
metálico o escoria. Cada uno de los dioses de la casa o del hogar.- 5: Posesivo.
Al revés, se desplaza rápidamente. Matrícula de coche.- 6: Olvida.
Embarcación.- 7: Símbolo químico. Levantar. Banda de rock chileno.- 8: Al
revés, adverbio. Nombre de mujer. Ciudad del Norte de Africa.- 9: Al revés,
muy crecida. Al revés, continente.- 10: Prevenirla, aparejarla.- 11: Aborrecerte.

VERTICALES.- 1: Compra o venta de lo espiritual con bienes materiales.- 2:
Seguidor de cierto sistema filosófico.- 3: Aflicción. Al revés, utensilio de coci-
na.- 4: Al revés, trabé. Organización terrorista. Al revés, período de tiempo.- 5:
Guardia personal de Hitler. Cabo español. Nota musical.- 6: Penetrar, compren-
der el motivo, razón o secreto de algo. Cierta vena.- 7: Al revés, pronombre.
Que solamente afecta a un área determinada del organismo. Al revés, símbo-
lo químico.- 8: Nombre de un dios iracundo y guardián musculoso de Buda. En
marina, extremo inferior de la entena o palo largo y curvado de un barco. Isla
de Nueva Caledonia.- 9: Al revés, Pieza mecánica que sirve para transformar
el movimiento circular continuo en movimiento rectilíneo alternativo, o vice-
versa. Isla del Nilo.- 10: Mujer de cierta región española.- 11: Educación, moda-
les.

7

8

5

2 6 4

8

1

4 9

1

3

4

8

1

6 4

3

1

3

2 7

2

6 1

5

7

8 4 6

6

8

9 1 4

7
2

6

3
8

1

4
9

5

2
6

4

5
3

8

9
1

7

8
4

9

1
7

2

6
5

3

5
4

6

2
7

8

7
8

1

6
9

4

3
5

2

1
6

5

8
3

9

4
2

7

9
7

2

6
1

3

3
5

9

7
2

1

8
4

6

2
3

7

5
6

4

1
9

8

9
1

3
4

8
5



Síguenos en          Viva Barbate           @VivaBarbate

vivavejer.es
Nº37 | Viernes, 21 de febrero de 2025

Síguenos en          Viva Vejer                 @VivaVejer

La mejora evita a los pacientes desplazamientos al Hospital Universitario
de Puerto Real y reduce significativamente la lista de espera

N.P.

El Hospital de Alta Resolu-
ción de La Janda (HARE) ha
implementado importantes
mejoras en su atención sani-

taria con la incorporación de nue-
vos recursos y profesionales. Entre
los avances destacados, el centro
ha comenzado a ofrecer tratamien-
to rehabilitador a pacientes con
grandes discapacidades y patolo-
gías complejas, evitando desplaza-
mientos al Hospital Universitario

de Puerto Real y reduciendo la lis-
ta de espera.

Este avance ha sido posible gra-
cias a la incorporación de un cela-
dor y una Técnico en Cuidados Au-
xiliares de Enfermería (TCAE), para
garantizar la seguridad y eficacia
del tratamiento rehabilitador para
pacientes con patologías neuroló-
gicas graves, amputaciones y otras
condiciones que requieren aten-
ción especializada. 

Hasta ahora, más de 50 pacientes

El HARE incorpora
atención rehabilitadora
para pacientes de
alta complejidad

La delegada territorial de Salud y Consumo en la provincia de Cádiz, Eva Pajares, visita la sala de rehabilitación

SANIDAD El Hospital de Alta Resolución de la Janda ha habilitado además una sala blanca para inyecciones intravítreas

de la comarca debían trasladarse a
Puerto Real para recibir tratamien-
to. Con esta mejora, podrán acce-
der a rehabilitación intensiva y
precoz en su hospital de referen-
cia, en línea con las guías de prác-
tica clínica que recomiendan una
intervención temprana para mini-
mizar secuelas y mejorar la cali-
dad de vida.

Sala Blanca
Además, el Hospital de La Janda

ha incorporado una sala blanca en
el área de Consultas Externas, des-
tinada a la administración intraví-
trea de medicamentos para pa-
cientes oftalmológicos. 

Esta instalación, impulsada por
la Unidad de Oftalmología del
Hospital Universitario de Puerto
Real, garantiza un entorno estéril
que minimiza el riesgo de infeccio-
nes y permite un tratamiento más
ágil y seguro. Hasta ahora, estas
inyecciones se realizaban en qui-

rófanos de cirugía mayor ambula-
toria, por lo que la nueva sala con-
tribuye a optimizar los recursos
del centro y mejorar la adherencia
de los pacientes a sus tratamien-
tos.

Con estas incorporaciones, el
Hospital de La Janda refuerza su
capacidad asistencial y mejora la
accesibilidad a tratamientos espe-
cializados para los pacientes de la
comarca, reduciendo tiempos de
espera y desplazamientos.


